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Zoppi, via Garibaldi
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VARESE LIGURE
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SantȅAndrea, 0187533111
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San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715
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» prevista per la fine di marzo 
la firma del contratto per l�ap-
palto del nuovo Felettino. Que-
sta  potrebbe  essere  la  volta  
buona per l�avvio dei lavori del 
nuovo ospedale. Ieri la Guerra-
to Spa si Ë aggiudicata in via 
provvisoria la gara d�appalto 
per la costruzione del nuovo 
ospedale. Si Ë infatti svolta la 
seduta pubblica in cui la Com-
missione di gara ha illustrato 
l�esito, favorevole, dell�istrut-
toria relativa alle offerte tecni-
ca  ed  economica.  L�offerta  
dell�impresa Guerrato Ë stata 
quindi valutata valida. 

Pertanto la Commissione ha 
proposto a Ire l�aggiudicazio-
ne: Ire ha avviato iter relativo 
alle verifiche di natura ammi-
nistrativa  e  tecnica  previste  
dalla legge. » stata infine con-
fermata la conclusione dell�i-
ter, con l�aggiudicazione defi-
nitiva della gara d�appalto, en-
tro la fine del mese di marzo, 
con la firma del contratto e il 
conseguente avvio dei lavori. 

Con il nuovo appalto dai 175 
milioni iniziali della gara vinta 
da Pessina, che comprendeva 
anche la permuta dell�ospeda-
le Sant�Andrea sopra valutato 
in 25 milioni di euro, si Ë passa-
ti a 264 milioni senza la cessio-
ne del  vecchio ospedale con 

l�aggiunta perÚ di attrezzature 
e mobili per oltre 47 milioni di 
euro. Un costo monstre per il 
quale mancavano 86 milioni. 
La  Regione  decise  pertanto,  
per il nuovo bando di ricorrere 
al partenariato pubblico priva-
to (Ppp). Un contratto d�appal-

to che prevede che ben 86 mi-
lioni di euro pari al 33% dell�in-
tera operazione, siano antici-
pati dal privato aggiudicatario 
della gara. 

Asl5 provveder‡ a rimborsa-
re tale prestito in pi˘ di 25 an-
ni con un importo da capogiro 

di 262 milioni di euro. All�im-
presa vincitrice dell�appalto sa-
ranno anche assegnati i servizi 
di  manutenzione  del  nuovo  
ospedale per lo stesso periodo 
a fronte di un altro cospicuo 
esborso annuale di oltre 14 mi-
lioni di euro. Con l�aggiudica-
zione provvisoria alla Guerra-
to spa si apre un altro capitolo 
della storia del nuovo ospeda-
le spezzino iniziata nel febbra-
io del 1990 quando fu presen-
tato il plastico del primo pro-
getto del nuovo Felettino dal 
sindaco di allora Bruno Monte-
fiori. 

La storia recente del nuovo 
Felettino cominciÚ subito ma-
le  con  la  demolizione,  nel  
2017, del vecchio e funzionate 
ospedale,  senza  che  non  fu  
mai realizzato quello nuovo. 
In questi  anni perÚ parecchi 
milioni di  euro, tra progetti,  
competenze, varianti,  consu-
lenze, incarichi e pareri senza 
che del nuovo ospedale non 
sia stato fatto in pratica nulla. 
Nel 2015 l�impresa Pessina si 
aggiudicÚ l�appalto. All�epoca 
il presidente della Regione era 
Burlando, ma da lÏ a poco in Re-
gione ci fu il ribaltone e arrivÚ 
Toti che successivamente die-
de il  via ai  lavori  del  nuovo 
ospedale promettendo che sa-
rebbe stato pronto in 48 mesi . 
Non andÚ cosÏ. Toti revocÚ l�ap-
palto a Pessina e l�impresa che 
ha chiesto un risarcimento di 
50 milioni di euro. Nel frattem-
po i costi sono aumentati e dai 
175 milioni (pi˘ la  permuta 
del sant�Andrea stimata 25 mi-
lioni) siamo arrivati a 264 mi-
lioni con l�entrata dei privati 
che sborseranno 97 milioni di 
euro. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

sicurezza e salute

La Camera del Lavoro
acquista un defibrillatore
per il quartiere Mazzetta

LA SPEZIA

La zona di Mazzetta dispone 
di  un  nuovo  defibrillatore.  
´Nelle settimane scorse ab-
biamo acquistato un defibril-
latore per primo intervento e 
rianimazione o spiega Luca 
Comiti, segretario della Ca-
mera del Lavoro -. Da oggi Ë 
operativo. Abbiamo fatto un 
corso di formazione teorico e 
pratico a dieci addetti della 
Camera del Lavoro per fare 
in modo che ci  sia  sempre 
qualcuno in grado di usarlo. 

Il defibrillatore, oltre che per 
i cittadini che accedono alla 
Camera del Lavoro e al Patro-
nato, Ë a disposizione anche 
per il quartiere di Mazzetta 
come servizio per la collettivi-
t‡ª. Si tratta di una dotazio-
ne importante per le persone 
che vivono nella zona.

I defibrillatori o Dae sono 
degli strumenti semiautoma-
tici coinvolti nella rianima-
zione cardiaca elettrica che 
consentono,  letteralmente,  
di salvare la vita a chi ha avu-
to un attacco cardiaco. Ecco 
perchÈ questi dispositivi so-
no diventati cosÏ importanti 
e sono al centro di numerose 
normative negli ultimi tem-
pi. Con la legge del 2021, in-
fatti, come ad esempio azien-
de pubbliche con pi  ̆di 15 di-
pendenti, aerei, treni ed altri 
mezzi di trasporto il cui tem-
po di viaggio dura pi˘ di due 
ore, nonchÈ scuole e universi-

t‡ devono essere dotate di de-
fibrillatore. Prima di installa-
re un defibrillatore, bisogna 
fare un�importante distinzio-
ne sulla tipologia di persone 
che frequentano la struttura. 
Infatti, se questa viene fre-
quentata anche da bambini 
al di sotto degli otto anni biso-
gna dotare il  dispositivo di 
elettrodi pediatrici o prende-
re  anche  un  defibrillatore  
con funzioni pediatriche. Al-
tra distinzione importante Ë 
quella riguardante la struttu-
ra, ovvero se questa ha aree 
solo al chiuso, solo all�aperto 
o entrambe. Ad esempio, nel 
caso di un campo da calcio o 
da calcetto il Dae deve aver 
superato i test di impermea-
bilit‡, non solo all�acqua ma 
anche alle polveri, e deve an-
che essere dotato di una bor-
sa da trasporto in cui inserire 
tutto il necessario. �

S. COLL. 

il duplice omicidio risale allȅottobre 2019

Uccise due poliziotti
nella questura di Trieste,
star‡ nella Rems di Calice

LA SPEZIA

Brutto  colpo  per  la  sanit‡  
pubblica spezzina. La gineco-
loga Francesca Accorsi si Ë di-
messa per andare a lavorare 
al Noa di Marina Massa. Il  
medico, amatissima e molto 
stimata  dalle  sue  pazienti,  
era una delle colonne portan-
ti della struttura di Ginecolo-
gia di Asl5. Top secret il moti-
vo che ha portato alla deciso-
ne di lasciare il Sant�Andrea 
anche se nei corridoi dell�o-
spedale da tempo si vocifera-
va di dissapori all�interno del 
reparto. Non solo. A quanto 
pare, parecchie donne incin-

te spezzine hanno deciso di 
seguire la dottoressa Accorsi 
al Noa dove quindi partori-
ranno i loro bambini. ́ La dot-
toressa  Accorsi  era  troppo  
brava per restare all�ospeda-
le della Spezia o dice un cami-
ce bianco o. Abbiamo in ospe-
dale fatiscente e se poi emer-
gono anche le lotte intestine 
chi puÚ fa bene ad andarse-
ne. Era chiaro fin dal princi-
pio che le donne incinte delle 
quali si occupava l�avrebbero 
seguita  al  Noa.  Avrebbero  
partorito alla Spezia se la dot-
toressa  fosse  rimasta,  non  
certo  per  la  sala  parto  del  
Sant�Andreaª. � S. COLL. 

Il render del nuovo ospedale Felettino

la vecchia struttura fu demolita nel 2017

Nuovo Felettino, Ë la svolta
La firma sullŽappalto a marzo
Poco dopo le sigle sul contratto dovrebbe partire la costruzione dellȅospedale
Con la seconda gara i costi per la realizzazione sono lievitati fino a 264 milioni

il segretario Luca Comiti

bollettino

Covid, 25 nuovi casi
In aumento i ricoveri

andr‡ al noa di massa

La ginecologa Accorsi
lascia il SantŽAndrea

CALICE AL CORNOVIGLIO

Arriver‡ il 7 marzo prossimo 
nella Rems di Calice l�autore 
dell�omicidio di due poliziot-
ti avvenuto nell�ottobre del 
2019. Si tratta di Alejandro 
Augusto Stephan Meran di  
32 anni, prosciolto in primo 
grado per vizio totale di men-
te per l'omicidio dei poliziot-
ti Pierluigi Rotta e Matteo De-
menego in servizio alla que-

stura di Trieste e per il quale 
Ë stata applicata la misura di 
sicurezza del ricovero in una 
Rems per almeno 30 anni.

Alla sentenza del 6 maggio 
2022 si Ë opposto il procura-
tore generale e il 7 aprile da-
vanti  alla  corte  d'Assise  di  
Trieste la prima udienza del 
processo. La Rems di Calice, 
inaugurata nel giugno dello 
scorso anno, Ë stata la prima 
struttura in Italia destinata 

ad ospitare pazienti  prove-
nienti da altre Regioni sotto-
posti a misure detentive per-
chÈ socialmente pericolosi e 
incapaci di intendere e vole-
re nel momento della com-
missione del reato, Si tratta 
di una struttura residenziale, 
costata circa 5 milioni di eu-
ro, nata dall�inedita collabo-
razione  tra  il  Ministero  di  
Giustizia e il Ministero della 
Salute, con funzioni terapeu-
tico-riabilitative  a  numero  
chiuso, senza la presenza di 
Polizia penitenziaria, che so-
stituisce  l�esecuzione  delle  
misure  di  sicurezza  negli  
ospedali psichiatrici giudizia-
ri (Opg).

Il nuovo ospite della Rems 
di Calice Ë di origine domeni-
cana Ë attualmente detenuto 
nel carcere di Montorio a Ve-

rona. La Rems spezzina si Ë 
resa disponibile ad ospitare e 
curare il giovane. 

Era il 4 ottobre 2019 quan-
do il giovane, accompagnato 
in questura per il furto di uno 
scooter, in soli quattro minu-
ti, ha compiuto ´un'assurda 
tragediaª  come  scrivono  i  
giudici nelle motivazioni. So-
no bastati ventisette secondi 
a Stephan Meran per uccide-
re, con la loro pistola di ordi-
nanza,  gli  agenti  Pierluigi  
Rotta e Matteo Demenego e 
il restante tempo, nel tentati-
vo di darsi alla fuga, per spa-
rare all'indirizzo di altro per-
sonale della questura di Trie-
ste e ferire un assistente ca-
po, prima di essere colpito an-
ch'egli  e  sottoposto  a  fer-
mo.�

S.COLL. 

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 25 nuovi tamponi positi-
vi. In tutto i residenti positivi 
al  Covid  sono  727.  Negli  
ospedali locali i ricoverati so-
no 16: uno in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Di questi 13 so-
no ricoverati nel reparto Co-
vid dell�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana e gli altri al 
Sant�Andrea  della  Spezia.  
Nelle ultime 24 ore in Liguria 
ci sono stati 152 nuovi tampo-
ni  positivi.  In  tutto  sono  

6599 le persone positive in 
tutta la regione. Negli ospe-
dali regionali i ricoverati so-
no 85: sette in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Di questi tre 
persone sono ricoverate nei 
reparti di Terapia Intensiva. 
Purtroppo ieri  in  Liguria  a  
causa del Covid sono decedu-
te due persone. Si tratta di 
una donna di 87 anni che si 
spenta all�ospedale di Savo-
na e di un uomo di 86 morto 
all�ospedale San Martino di 
Genova. �
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il provvedimento della questora: stop alla movida per due anni

Rissa a colpi di machete
Identificati otto giovani
Scatta il daspo urbano
Alessandro Grasso Peroni
SARZANA 

I  carabinieri  della  compa-
gnia di Sarzana hanno iden-
tificato otto giovani coinvol-
ti nella rissa della notte tra il 
27 e il 28 gennaio in piazza 
Garibaldi culminata nel feri-
mento a colpi di machete di 
Andrea Stano, 26 anni, sar-
zanese,  operaio,  medicato  
con 45 punti di sutura alla 
mano sinistra. 

Ieri la questora Lilia Fre-
della ha emesso il drastico 
provvedimento  richiesto  
dai carabinieri e che per la 
prima volta colpisce in citt‡ 
un numero cosÏ alto di giova-
ni (sarebbero quattro com-
ponenti di ognuna delle op-
poste fazioni), tutti compre-
si tra i 18 e i 26 anni: Daspo 
Urbano. Detto anche Daspo 
Willy, perchÈ misura intro-
dotta nell�ordinamento do-
po il  violentissimo pestag-
gio che causÚ la morte di Wil-
ly Monteiro Duarte nella lo-
calit‡ laziale di Colleferro, 
nella notte tra il 5 e il 6 set-
tembre del 2020. 

I ragazzi non potranno 
frequentare il centro storico 
di Sarzana e in particolare le 
aree delle piazze Garibaldi e 
Battisti  tutti  i  giorni  dalle  
ore 18 alle 5 del mattino per 
i prossimi due anni. Una mi-

sura che potrebbe essere at-
tenuata anche nell�ordine di 
18 mesi, ma si tratta di una 
remota possibilit‡ ad oggi. 

I giovani colpiti dal prov-
vedimento sono  tutti  resi-
denti tra i Sarzana e Fosdino-
vo e devono rispondere di 
rissa. Uno di loro, ritenuto 
l�autore del ferimento, il di-
ciannovenne Imad El Fiout, 
Ë stato arrestato ed Ë ancora 
sottoposto al  regime degli  
arresti domiciliari con l�ob-
bligo di indossare il braccia-
letto elettronico. 

GiovedÏ scorso Ë compar-
so di fronte al gip Fabrizio 
Garofalo (pubblico ministe-
ro Maria Pia Simonetti) per 
l�interrogatorio di garanzia, 
avvalendosi della facolt‡ di 
non rispondere su suggeri-
mento del suo avvocato Er-
minia  Dell�Amico  del  foro  
della  Spezia.  La  legale  ha 
chiesto  l�applicazione  di  
una misura meno afflittiva 
(tra le possibilit‡ si passa dal-
la firma quotidiana in caser-
ma alla libert‡ limitata dal 
divieto  di  uscire  di  notte,  

ndr)  che  per  il  momento  
non Ë stata accolta, ma gi‡ 
da  domani  presenter‡  la  
stessa  istanza  al  tribunale  
del riesame. 

Anche perchÈ sulla dina-
mica della rissa e del feri-
mento, potrebbero emerge-
re novit‡ anche clamorose ri-
spetto a quanto accertato fi-
no a oggi, grazie alla consul-
tazione delle immagini del-
le  telecamere  pubbliche  e  
private di videosorveglian-
za presenti tra le piazze Gari-
baldi e Battisti . 

La narrazione del fatto in-
dica come Stano sia interve-
nuto per sottrarre un amico 
dall�aggressione da parte di 
un  gruppo  di  ragazzi,  e  
quando ha pensato di trovar-
si di fronte un avversario ar-
mato di bastone, in realt‡ ha 
scoperto  che  l�altro  aveva  
un machete (finora mai ri-
trovato dagli inquirenti, se-
condo la difesa), con il qua-
le Ë stato colpito. Ha rischia-
to l�amputazione della ma-
no sinistra, scongiurata gra-
zie a 45 punti di sutura.

Una notte, quella di tre set-
timane fa, che ha fatto sco-
prire un sottobosco fortuna-
tamente limitato di giovani 
frequentatori del centro sto-
rico, pronti a pubblicare fo-
tografie e video sui propri 
profili social, ostentando il 
machete,  protagonisti  di  
marce notturne nel centro 
storico  rivendicando  una  
sorta di possesso del territo-
rio, senza disdegnare il con-
sumo di stupefacenti.

I  provvedimenti  adottati  
confermano come il coordi-
namento costante tra forze 
di polizia le misure di pre-
venzione siano elementi cru-
ciali per arginare il fenome-
no della violenza urbana. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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´L�indagato ha fornito un ali-
bi, indicando di trovarsi insie-
me a un uomo, che lo avreb-
be accompagnato. I tabulati 
telefonici acquisiti non con-
fermano tuttavia tale versio-
ne dei fatti. Dall�esame degli 
atti risulta che siano stati rac-
colti elementi idonei a soste-
nere l�accusa in giudizioª. Il 
provvedimento  segna  una  
svolta. La Procura aveva chie-
sto d�archiviare l�inchiesta - 
svelata  dal  Secolo  XIX  nel  
maggio 2021 - sul medico so-
spettato  d�aver  molestato  
una sua paziente che all�epo-
ca aveva 88 anni, ma l�istan-
za non Ë stata accolta. 

LȅORDINANZA

Il giudice per le indagini preli-
minari Mario De Bellis, chia-
mato a pronunciarsi sul caso, 
ha fatto di pi˘: ha stabilito 
che non sono necessari nuo-
vi accertamenti per fare luce 
sulla vicenda e disposto ́ l�im-

putazione coattaª ritenendo 
che gli elementi raccolti sia-
no sufficienti per affrontare 
un processo. Lo stesso gip ha 
ordinato che ´l�imputazione 
coattaª venga formulata dal-
la Procura entro dieci giorni 
dalla notifica del provvedi-
mento. 

Nel mirino del pm Alessan-
dra Conforti e dei poliziotti 
della squadra mobile, ricor-
diamo, Ë finito un medico ses-
santenne,  dipendente  Asl,  
che perÚ nell�episodio ogget-
to d�indagine praticava la li-
bera professione: nello speci-
fico doveva redigere una rela-
zione  sulle  condizioni  
dell�anziana, un documento 
da consegnare alla commis-
sione che valuta le richieste 
di pensioni di invalidit‡. Du-
rante l�incidente probatorio 
-istituto  giuridico  che  per-
mette l�acquisizione di una te-
stimonianze e prove prima 
dell�inizio  di  un  eventuale  
processo - la pensionata ´ha 
riferito della visitaª e del fat-

to di essersi messa ´a urlare 
come un�aquilaª dopo aver 
subito le presunte molestie. 
´La donna diceva: iSi vergo-
gni io la denunciowª, eviden-
zia il gip nel provvedimento 
firmato pochi giorni fa (16 
febbraio). ´» stata effettuata 
una perizia - spiega sempre il 
giudice nell�ordinanza - per 

valutare la capacit‡ di testi-
moniare della parte offesa: Ë 
risultata affetta da deficit co-
gnitivo che puÚ compromet-
tere  la  capacit‡  di  mettere  
nel giusto ordine di accadi-
mento gli eventi, ma non inci-
de sul senso di realt‡, nel sen-
so che la donna Ë in grado di 
distinguere il vero dal fanta-

stico (alla perizia hanno lavo-
rato  lo  psichiatra  Gabriele  
Rocca e la psicologa Jolanda 
Stevani, ndr) e di percepire 
correttamente e riconoscere 
il significato di parole e com-
portamentiª. 

LA TESTIMONIANZA

Tra gli elementi messi in risal-
to dal giudice, oltre all�alibi 
poco  convincente  indicato  
dal medico, ci sono le testi-
monianze rese dalle tre figlie 
dell�anziana (assistite dall�av-
vocato  Enrico  Panetta).  In  
particolare una di loro ha di-
chiarato d�essere stata ´pre-
sente a una precedente visita 
e riferiva che l�indagato - cosÏ 
Ë riportato nel provvedimen-
to del gip - raccontava di una 
vedova che dopo quattro an-
ni di lutto iaveva ancora vo-
gliaw e sempre il medico com-
mentava ia voi donne dai pia-
cew.  Nel  lasciare  l�apparta-
mento approcciava la figlia 
della paziente, che sapeva es-
sere vedova, dicendole che 
era  carina  e  doveva  rifarsi  
una vita. La donna riferiva di 
essere rimasta perplessa per 
gli strani discorsi del medi-
coª. Le figlie hanno spiegato 
d�aver chiesto pi˘ volte alla 
madre di descrivere che cosa 
era accaduto precisamente. 
Hanno compreso quasi subi-
to che diceva sul serio, che il 
suo ricordo era lucido. Allo-
ra, l�hanno accompagnata in 
questura: l� anziana ha mes-
so nero su bianco le accuse 
contro il  medico davanti  a  
una investigatrice della squa-
dra mobile  specializzata  in  
casi di violenza sessuale. �
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LA SPEZIA

Solo tre giorni fa, venerdÏ, 
aveva festeggiato il suo com-
pleanno. Aveva 79 anni. Ed 
una  storia  importante  nel  
mondo della scuola. Gi‡ lau-
reato in archivistica ed in pe-
dagogia, Manlio Erta era sta-
to docente e preside, diven-
tando poi uno stimato ispet-
tore  tecnico  del  ministero  
dell�istruzione. Innamorato 
dei classici, collezionista di 
libri, non aveva mai smesso 
di studiare. Tanto che tre an-
ni fa si era laureato in fisar-
monica al conservatorio Puc-
cini della Spezia, con eccel-

lenti  risultati.  Amato  dai  
suoi allievi, che lo ricordano 
anche come un ottimo por-
tiere, quando le classi si sfi-
davano sul campetto da cal-
cio, nelle occasioni di svago. 
Unanime  l�apprezzamento  
dei colleghi per la sua mente 
brillante, per la sua versatili-
t‡, per la sua competenza. 

Erta aveva radici lunigia-
nesi. Si Ë occupato di archi-
vi, ha scritto saggi, ha rivesti-
to ruoli nella pubblica ammi-
nistrazione. Per gli altri do-
centi e dirigenti Erta Ë stato 
sempre un importante pun-
to di riferimento. �

S.COGG.

Il palazzo di giustizia spezzino dove si celebrer‡ il processo al medico 

svolta nellȅinchiesta iniziata nel 2021

Molestie a donna di 88 anni
Il gip: ́ Processate il medicoª
Lȅanziana era una paziente del professionista, decisive testimonianze e riscontri
Il giudice non accoglie la richiesta dȅarchiviazione della pm e ordina lȅimputazione

radici lunigianesi, aveva 79 anni

Addio a Manlio Erta
preside e musicista

udienza di convalida

Sassi e limoni
dal cavalcavia
gli arrestati
in tribunale

SANTO STEFANO MAGRA

Dopo 72 ore di carcere a se-
guito del blitz di Polstrada 
di Pontremoli  e Locale di  
Santo Stefano, stamattina 
saranno in tribunale per l�u-
dienza di convalida i prota-
gonisti del lancio di sassi e li-
moni dal viadotto 33, l�ulti-
mo sull�autostrada A15, tra 
i caselli di Aulla e Santo Ste-
fano. Davanti al giudice Fa-
brizio Garofalo e pm Rossel-
la Soffio ci sono il diciotten-
ne arcolano Alessio Mela-
ni, il ventenne santostefa-
nese Alessio Leoni, e l�altro 
ventenne  di  Castelnuovo  
Lorenzo Pratesi,  difesi  ri-
spettivamente dagli  avvo-
cati  Maurizio  Giannarelli,  
Alberto Antognetti e Clau-
dio Zadra. I giovani si sono 
gi‡ dichiarati gi‡ pubblica-
mente pentiti di quanto fat-
to chiedendo scusa per non 
essersi resi conto di quanto 
siano stati abnormi e perico-
losi i loro gesti, culminati 
con l�accaduto di mercoledÏ 
sera: il parabrezza dell�au-
to sulla quale viaggiavano 
due venticinquenni spezzi-
ni  (tutelati  dall�avvocato  
spezzino Davide Bonanni) 
Ë andato in frantumi. �

A. G. P. 

LA SPEZIA

Saranno celebrati oggi alle 
15, nella chiesa di Santa Ri-
ta, i funerali di Duvia Dina 
Cintoi. Con il marito Fran-
co, a partire dalla fine degli 
Anni Quaranta, ha gestito 
l�attivit‡  di  riparazione  e  
vendita cicli e moto aperta 
dal suocero Tommaso, nel 
1923, in piazza Saint Bon. 
Cento anni di attivit‡ in cui 
la ditta Cintoi ha rappresen-
tato e rappresenta un punto 
di riferimento per intere ge-

nerazioni di spezzini.
Il direttore di Confartigia-

nato, Giuseppe Menchelli,  
con tutto il personale dell�as-
sociazione di via Fontevivo, 
nel ricordarla con affetto e 
simpatia, si uniscono al do-
lore della famiglia: ´Duvia, 
imprenditrice capace e illu-
minata, si Ë ricongiunta con 
il marito e assieme potran-
no guardare con orgoglio la 
loro attivit‡ che continua a 
crescere e svilupparsi con il 
figlio Carlo e i nipoti Loren-
zo, Nicola e Laetitiaª. �

il cordoglio di confartigianato

Oggi lŽultimo saluto
a Duvia Dina Cintoi
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NUMERO UNICO

EMERGENZE: 112

Farmacie aperte

24 ore su 24

La Spezia

Croce Rossa, corso Cavour
SARZANA

Accorsi, via Gori
LERICI

Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE

Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA

Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO

Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA

Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE

Cesena
LUNI

Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA

Gemignani, Ponzano

OSPEDALI

LA SPEZIA

SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA

San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO

San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica

(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

L�INTERVISTA 

Marco Toracca / LA SPEZIA

´D
al 26 febbra-
io si avr‡ chia-
rezza  sulla  
nuova classe 

dirigente del Partito Democra-
tico, un fatto di grande interes-
se per tutto il centrosinistraª. 
Lo dice Jacopo Montefiori, se-
gretario provinciale del Parti-
to Democratico della Spezia in 
vista delle Primarie aperte di 
domenica. La macchina orga-
nizzativa dem Ë pronta a met-
tere in campo una sessantina 
di point tra circoli  e  gazebo 
con circa 200 volontari. Ogni 
seggio ha un presidente e due 
scrutatori. ́ Possono votare gli 
iscritti e anche gli elettori non 
aderenti al partito dai 16 anni 
in poi. Servono carta di identi-
t‡ e la tessera elettorale. Chi 
non Ë iscritto paga una quota 
di 2 euro. C�Ë anche l�opzione 
online con una preregistrazio-
neª, aggiunge.
La prima fase ha coinvolto i 
circoli con il 75% degli iscrit-
ti. Lei l�ha considerata positi-
va. Ora come inquadra que-

sto secondo turno di voto? 
´Le Primarie sono un appunta-
mento importante per costrui-
re l�alternativa al governo di 
centrodestra guidato dalla pre-
mier o Giorgia Meloni a livello 
nazionale e quindi a cascata 
nei territori. La mia visuale Ë 
questaª.
Le Primarie nel recente pas-
sato, anche nello Spezzino, 
da valore aggiunto erano di-
ventate anche motivo di fri-
zione. E� ancora cosÏ?
´Credo che siano utilissime sia 
per la scelta del segretario na-
zionale che, nel caso, per deli-
neare i candidati sindaci o pre-
mier perchÈ si rivolgono a un 
campo  largo  anche  di  non  
iscritti. Inoltre siamo davanti a 
una vera crisi democratica con 
astensioni record e penso che 
qualunque processo di coinvol-
gimento sia un contributo che 
vada in controtendenza. Quin-
di sono una ricetta validaª
Da segretario provinciale co-
me vede a distanza di pochi 
giorni dal  voto gli  attivisti  
delle due mozioni (Bonacci-
ni e Schlein) in corsa?
´C�Ë entusiasmo in entrambi 
gli schieramenti e la consape-
volezza che sia anche l�ultima 

chiamata.  Inoltre  c�Ë  fiducia  
anche perchÈ  siamo l�ultima 
forza politica che utilizza que-
sto tipo di strumento democra-
tico e partecipavoª.
Gli appuntamenti elettorali 
dello Spezzino tra cui Sarza-
na e Portovenere, in mano al 
centrodestra, possono vede-
re l�arrivo di un�alternativa 

politica di centrosinistra?
´Lo schieramento si Ë messo 
nelle  condizioni  di  fare  una  
campagna  elettorale  lunga  
per recuperare delusi e disillu-
si. Su Sarzana stiamo facendo 
bene. C�Ë tempo per allargare 
ancora la coalizioneª
La  Spezia  vive  il  secondo  
mandato  di  centrodestra.  

Questa lunga, e inedita, per-
manenza  all�opposizione  
per il Pd, in una fase di distac-
co dalla politica, puÚ creare 
problemi di dialogo con la 
citt‡ rispetto al passato?
´Credo che il  Pd alla Spezia 
stia facendo un ottimo ruolo di 
opposizione assieme alle altre 
forze politiche e  civiche che 

agiscono in quell�ambito. Ri-
spetto all�orizzonte elettorale 
comunale del 2027 c�Ë tempo 
per costruire  l�alternativa.  E�  
chiaro che c�Ë anche il peso na-
zionale che svolge il suo ruolo 
e pertanto, ribadisco, una rin-
novata chiarezza su contenuti 
e proposte aiuter‡ anche il ter-
ritorio localeª.
Come giudica il mandato bis 
del sindaco della Spezia Pier-
luigi Peracchini ?
´Mi pare che non sia cambiato 
nulla  rispetto  al  precedente  
quinquennio.  Siamo  davanti  
alla gestione dell�ordinaria am-
ministrazione  senza  alcuno  
slancio. Le urgenze di questo 
territorio  come  la  sanit‡  si  
scontrano con questo modo di 
fare. Non solo: l�attenzione di 
chi governa a livello locale e re-
gionale non Ë rivolta a costrui-
re servizi migliori in citt‡ e La 
Spezia  vive  anche  un  ruolo  
sempre pi  ̆marginaleª.
Che cosa si aspetta da que-
sto nuovo appuntamento in 
termini numerici?
´Rispetto al 2019 Ë difficile fa-
re paragoni per tanti motivi. In-
vito perÚ tutti a recarsi al voto 
anche perchÈ si tratta di un pre-
sidio democratico che in que-
sta fase puÚ fare bene a tutto il 
centrosinistra e non solo. Inol-
tre  viviamo  anche  il  rischio  
che fenomeni violenti di matri-
ce fascista, come Ë accaduto a 
Firenze o anche da noi alla Spe-
zia al circolo Arci del Canalet-
to,  possano  riempire  questo  
vuoto democratico che si mani-
festa con l�astensione dal voto. 
In questa ottica le Primarie so-
no uno degli antidoti migliori 
e da non disperdereª. �
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indicazione terapeutica

Malattie renali croniche,
test su un nuovo farmaco
negli ospedali provinciali

LA SPEZIA

Alisa ha individuato tra i cen-
tri prescrittori di una nuova 
indicazione  terapeutica  del  
medicinale iForxigaw sottopo-
sto a monitoraggio Aifa an-
che la struttura complessa di 
Nefrologia  e  Dialisi  degli  
ospedali  Sant�Andrea  della  
Spezia e San Bartolomeo di 
Sarzana. Si tratta di un farma-
co classificato in fascia  A o 
Pht, destinato a persone affet-
te da iMalattia renale croni-
caw. L�obbiettivo dell�utilizzo 

al  monitoraggio  dell�Aifa  Ë  
quello di stabilire l'efficacia e 
la sicurezza reno e cardiopro-
tettiva di dapagliflozin nei pa-
zienti con insufficienza rena-
le grave. Si tratta di uno stu-
dio multicentrico, randomiz-
zato,  controllato,  in  doppio  
cieco, pragmatico, interventi-
stico. I provvedimenti di Aifa 
stabiliscono che ai fini delle 
prescrizioni a carico del Servi-
zi sanitario nazionale i centri 
utilizzatori, come le Dialisi de-
gli ospedali della Spezia e di 
Sarzana, sono tenute ad effet-

tuare la diagnosi del paziente 
e a compilare la scheda raccol-
ta dati informatizzata di ar-
ruolamento che indica i pa-
zienti eleggibili e la scheda di 
follow up applicando le condi-
zioni previste. La fase di reclu-
tamento dei pazienti Ë di 18 
mesi, follow-up di 30 mesi do-
po l'arruolamento dell'ultimo 
paziente: Totale durata dello 
studio destinata a durare 48 
mesi. Le informazione neces-
sarie per la sperimentazione 
saranno ricavati il pi  ̆possibi-
le dalle visite che si svolgeran-
no nell'ambito di cure clini-
che di routine. L�importante 
studio coinvolger‡ oltre 1500 
pazienti. I reparti di Dialisi de-
gli ospedali della Spezia e Sar-
zana sono seguiti da medici e 
infermieri della struttura di  
Nefrologia  che  dispone  an-
che di un ambulatorio dedica-
to ai pazienti trapiantati. � 

S. COLL.

Daniele Izzo / LA SPEZIA

Un evento per evidenziare le 
potenzialit‡  del  turismo  e  
connettere il mondo della for-
mazione a quello del lavoro. 
» questo l�obiettivo di  iTa-
lent Dayw, iniziativa organiz-
zata  dalla  Confcommercio  
della Spezia per giovedÏ 23 e 
venerdÏ 24 febbraio. ´Siamo 
riusciti a organizzare un qual-
cosa andato oltre le pi  ̆rosee 

aspettativeª.  CosÏ  Vittorio  
Graziani,  presidente  della  
Confcommercio  spezzina,  
ha commentato l�ideazione  
di un evento al quale hanno 
collaborato  enti  bilaterali,  
pubblici, professionali e sco-
lastici: ́ A livello provinciale, 
ma anche al di fuori, Ë un�ini-
ziativa che non ha riferimen-
ti per importanza e ampiezza 
di contenuti. iTalent Dayw de-
ve essere un messaggio di ot-

timismo e  fiducia  nei  con-
fronti del futuroª. » entrata 
nello  specifico  l�ideatrice  
dell�evento Giorgia Caporil-
li: ́ Tra giovedÏ e venerdÏ ci sa-
ranno conferenze istituziona-
li, tecniche, storiche e forma-
tive. Ma non solo. Avremo un 
workshop dedicato ai genito-
ri, per sottolineare l�impor-
tanza  dell�informazione,  e  
una giornata dedicata ai ra-
gazzi in sala Dante. Conclu-
der‡ il tutto un convegno a 
tutto tondo sul turismo del 
territorio, da quello enoga-
stronomico  e  strutturale  a  
quello sentieristico, cultura-
le e spiritualeª. Presenti alla 
presentazione  Mirko  Tala-
mone,  presidente  dell�ente  
bilaterale del turismo, e Se-
gio Camaiora dell�ente bilate-
rale terziario. �

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 10 nuovi tamponi positi-
vi. I residenti affetti da coro-
navirus sono in tutto 721 dei 
quali 15, uno in meno rispet-
to al giorno prima, sono rico-
verati negli ospedali locali. 
Nello specifico 12 positivi so-
no ricoverati nel reparto Co-
vid dell�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana e gli altri 
all�ospedale  Sant�Andrea  
della Spezia. Ieri in tutta la 
Liguria sono stati segnalati 
30 nuovi tamponi positivi al 
Covid  e  i  ricoverati  negli  
ospedali regionali erano 78: 

ben 17 in meno rispetto al 
giorno prima. Purtroppo tre 
persone restano ricoverate 
nei reparti di Terapia intensi-
va. Dall�inizio dell�emergen-
za epidemiologica dovuta al 
Covid, in tutta la Liguria so-
no guarite 648069 persone. 
I decessi sono stati 5873. �

IN BREVE

Unȅelettrice al voto per una Primaria dem del recente passato

giovedÏ e venerdÏ

Potenzialit‡ del turismo, 
apre il Talent Day
di Confcommercio

Jacopo montefiori Il segretario provinciale del Partito Democratico fa il punto in vista di domenica 26 febbraio

´Le Primarie sono un punto di svolta
e il voto Ë un presidio antifascistaª

Test Covid a un giovane

bollettino

Covid, 10 nuovi positivi
Scendono i ricoveri

Gli appuntamenti
Bonaccini al Sunspace
Schlein, volantinaggi

Atteso questa sera al Sunspa-
ce della Spezia, via Sapri 68, 
alle 21, Stefano Bonaccini lea-
der dalle mozione iEnergia 
Popolarew e presidente dell�E-
milia  Romagna.  Sul  fronte  
della mozione che appoggia 
Elly Schlein iParte da Noiw ap-
puntamento con una serie di 
volantinaggi in agenda oggi e 
domani pomeriggio davanti 
ai cantieri Muggiano, Sanlo-
renzo e alla Termomeccani-
ca. Le iniziative proseguono 
venerdÏ e sabato al gazebo in 
corso Cavour alle 16 . 

LA SPEZIA

A seguito della notizia che il 
Comune della Spezia ha isti-
tuito il concorso per la poli-
zia locale (tutte le info per il 
Concorso  sono  reperibili  
sul sito Internet del Comu-
ne) la Segreteria Uil Fpl del-
la Spezia, si Ë quindi attiva-
ta per venire incontro alle 
esigenze  di  tanti  giovani  
che si  stanno cimentando  
nella preparazione sia per 
questo e sia per altri concor-
si per lo stesso profilo ed atti-

vi su tutto il territorio nazio-
nale. Il corso di preparazio-
ne, organizzato in collabo-
razione  con  l'associazione  
culturale scuole di forma-
zione  professionale  della  
Spezia, si terr‡ a Santo Ste-
fano di Magra presso la sala 
formazione Uil Fpl in viale 
Pozzoli da lunedÏ 20 marzo 
a venerdÏ 24 nella formula 
full-immersion 20 ore, pro-
prio per dare la possibilit‡ 
di partecipare anche a chi 
proviene da fuori regione. 
Info: 3285467479. �

corso a santo stefano magra

Concorso polizia locale
ecco come prepararsi
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Alessandro Grasso Peroni 
SARZANA 

Stop ai furbetti del contro-
senso in via Castruccio, nel 
cuore della citt‡. Negli ulti-
mi  anni  sono  state  alcune  
centinaia  le  multe  elevate  
dalla polizia locale a chi im-
boccava fuori dalle regole la 
strada per accedere a piazza 
Calandrini,  approfittando  
della mancanza dell�occhio 
elettronico. 

Ma sono diverse migliaia 
coloro che l�hanno fatta fran-
ca per mancanza di vigilan-
za, e tra essi tutti o quasi pri-
vi del permesso di accesso di 
cui negli ultimi anni sono do-
tati tra i 1500 e i 2 mila mezzi 
tra residenti, titolari di attivi-
t‡ o permessi temporanei.

Invece, da oggi la teleca-
mera che regola il passaggio 
al varco telematico di via Tor-
rione San Francesco, Ë spo-

stata di alcuni metri in modo 
da inquadrare tutte le vettu-
re e i mezzi che non solo acce-
dono alla zona a traffico limi-
tato, ma che utilizzano via 
Castruccio in modo sbaglia-
to, mettendo a rischio la sicu-
rezza delle altre vetture che 
salgono verso la Casa della 

Salute e soprattutto i pedo-
ni. 

L�intento dell�amministra-
zione Ë quello di risolvere un 
problema annoso, come spie-
ga l�assessore alla polizia lo-
cale Stefano Torri: ´La nuo-
va telecamera in funzione Ë 
quella che riteniamo la rispo-

sta migliore per tutelare chi 
Ë autorizzato ad entrare nel-
la  ztl  tra  gli  automobilisti,  
ma anche chi si sposta a pie-
di e i residenti che rispettano 
le regole. Memorizzer‡ tutti 
coloro  che  andranno  oltre  
l�ingresso del parcheggio pri-
vato del seminario vescovi-
le, documentando anche tut-
ti i mezzi che entreranno nel-
la via Torrione San France-
sco, con verifica del permes-
so o spiega o Tra venerdÏ e og-
gi quando abbiamo disinstal-
lato la vecchia telecamera,  
non ci sono stati particolari 
fastidi. Era necessario per es-
sere pronti con la nuova col-
locazione che va di pari pas-
so con l�installazione anche 
dei nuovi varchi telematici  
anche di piazza San Giorgio 
e Porta Romanaª. 

I nuovi varchi si distinguo-
no rispetto ai vecchi, per le 
scritte anche in inglese di co-

lore rosso quando l�accesso 
al centro storico Ë interdet-
to, e quella in verde che ne se-
gnala  l�apertura.  Il  nuovo  
corso della Ztl avviato ad ini-
zio anno, prevede fino al 31 
marzo (scattando ogni anno 
dal primo novembre) l�acces-
so tra le 8 e le 14 e tra le 19 e 
le 21,30 per consentire ai ri-
storatori di poter accogliere 
un  numero  maggiore  di  
clienti.  Dal primo aprile al 
31 ottobre l�apertura Ë solo 
ed esclusivamente dalle 8 al-
le 14, disciplina applicata an-
che nel periodo natalizio che 
Ë stato identificato dal gior-
no 8 dicembre al 6 gennaio. 

´Dal nostro punto di vista 
avvertiamo i furbetti del con-

trosenso: finalmente siamo 
in grado di colpirli con le do-
vute sanzioni grazie alla nuo-
va collocazione della teleca-
mera. Chi continuer‡ a viola-
re le regole se ne accorger‡ 
con le multe automatiche a 
due zeri. Per il resto o conclu-
de Torri o stiamo lavorando 
anche alla progressiva e sem-
pre pi˘ minima , presenza di 
traffico e auto nel centro sto-
rico, oltre a una nuova viabi-
lit‡, con via Fiasella a senso 
unico provenendo dalla Fir-
mafede, lo stop al  transito 
dietro la Cattedrale e primo 
tratto di via Mascardi (sem-
pre lato Firmafede) senza au-
toª. �
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il deputato ha incontrato i vertici del consorzio

Frijia sul Canale Lunense
´Valore per la comunit‡
e realt‡ unica in Liguriaª

SARZANA 

Visita del deputato Fdi Maria 
Grazia Frijia al Canale Lunen-
se, nell�ambito delle celebra-
zioni per il centenario del con-
sorzio di bonifica che culmine-
ranno con la festa del 21 mar-
zo. Accolta dalla  presidente 
Francesca Tonelli, con il diret-
tore Corrado Cozzani e il vice-
presidente Lucio Petacchi, la 
parlamentare ha ricevuto un 
dossier con la copia dei proget-
ti di sviluppo candidati alle ri-
sorse del "Recovery Plan" e ha 

annunciato  il  suo  impegno  
per un intervento in presenza 
del ministro dell�Agricoltura 
Francesco  Lollobrigida  alla  
prima occasione possibile. 

Frijia ha proposto ai dirigen-
ti del Consorzio la partecipa-
zione  la  prossima  estate  al  
iBlue Festivalw, un grande ap-
puntamento spezzino dedica-
to all�acqua,  nell�ambito del 
Palio del Golfo ed Ë comincia-
to il piano di adesione. ´Il se-
colo di vita del Consorzio testi-
monia il valore che costitui-
sce per  la  comunit‡:  valido  

supporto per lo sviluppo del 
territorio, realt‡ unica per la 
sua organizzazione e capillari-
t‡ in Liguria. Sono lieta di fe-
steggiare la ricorrenza e impe-
gnarmi nell�ulteriore valoriz-
zazione del ruolo oltre a pro-
grammare l�attivit‡ per i pros-
simi anniª.

La presidente Tonelli ha rin-
graziato e ricordato che si Ë 
trattato del primo incontro ce-
lebrativo per i 100 anni, ´ed Ë 

stata anche una bella occasio-
ne per ripercorrere quella che 
Ë stata fino ad oggi la nostra at-
tivit‡. Pensiamo tutti insieme 
a iniziare a fare alcune rifles-
sioni su quale potr‡ essere il 
nostro futuro e il contributo 
che potremo essere in grado 
di offrire sempre di pi˘ con 
l�impegno di contribuire allo 
sviluppo del territorio nell�in-
tera provincia spezzinaª. �

A.G.P. 

dibattito al parentucelli arzel‡ con lo storico conti

Il giorno del Ricordo
visto dal prof Sopracase
´Nonno non tornÚ pi˘ª

piazza san giorgio

Dopo due anni
quasi ultimati
i lavori
alla rotatoria

SARZANA 

Rotatoria  di  piazza  San  
Giorgio in dirittura di arri-
vo.  I  lavori  iniziati  nel  
maggio del 2019 dovreb-
bero terminare entro la fi-
ne di marzo. Rimangono 
problematiche  le  uscite  
dai parcheggi lato destro 
della piazza, che costrin-
gono automobilisti e fur-
goni alla retromarcia per 
inserirsi verso nel vie Sob-
borgo Emiliano, Muccini 
o XX Settembre: nei prossi-
mi giorni dovrebbe essere 
fruibile  la  congiunzione  
con  via  Sobborgo  Spina  
per uscire. 

Problemi anche nell�al-
tra rotatoria in uscita da 
Sarzana tra le vie Mucci-
ni,  Ronzano  e  Lucri.  In  
questo tratto soprattutto i 
bus Atc fanno fatica a muo-
versi in scioltezza prove-
nendo dalle tre direzioni. 
Un problema che la ditta 
incaricata,  insieme  agli  
operatori dell�ufficio tecni-
co, stanno cercando di ri-
solvere, perchÈ le code si 
stanno allungando a tutti 
i giorni, e non solo il giove-
dÏ in occasione del merca-
to settimanale. �

A.G.P. 

Michela Chianca

Maria Grazia Frijia in visita nella sede del Canale Lunense

LUNI 

Una  domenica  importante  
nella frazione lunense di Ni-
cola. Oltre ai festeggiamenti 
tornati  al  classico  dopo la  
pandemia in occasione della 
festa patronale di San Gu-
glielmo di Aquitania, con la 
messa solenne iDe Angelisw 
celebrata dal vescovo Luigi 
Ernesto  Palletti  accompa-
gnato dalla con la corale par-
rocchiale, Ë scattata l� inau-
gurazione ufficiale dell�orga-
no realizzato nel 1843 da Ni-

comede Agati ed ora restau-
rato, seguita da un concerto 
di  Ferruccio  Bartoletti.  Lo  
strumento 180 anni fa era co-
stato 2100 lire nuove di Pie-
monte,  era  il  numero 314 
tra quelli costruiti in assolu-
to. Per far fronte alle spese, il 
parroco don Battista Barbie-
ri dette fondo a tutte le scor-
te di grano e olio dei magaz-
zini. E alla fine, non risultan-
do ancora sufficiente il dena-
ro,  organizzÚ una questua 
tra la popolazione. �

A.G.P. 

domenica scorsa inaugurazione ufficiale 

La voce dellŽorgano Agati
torna a deliziare Luni

SARZANA 

Il racconto della tragedia del-
le foibe dello storico Davide 
Conti. E il dramma dell�esilio 
vissuto in prima persona dal-
la famiglia del docente Ales-
sandro Sopracase, fino alle 
domande rivolte  dagli  stu-
denti per approfondire tutte 
le questioni poste sul tappe-
to. Ecco la summa della con-
ferenza  che  il  Parentucel-

li-Arzel‡ ha dedicato alla ce-
lebrazione del iGiorno del Ri-
cordow che ha chiuso la setti-
mana scorsa alle quali hanno 
preso, parte tutte le classi ter-
ze,  quarte  e  quinte.  Conti,  
consulente dell�archivio sto-
rico del Senato, Ë autore di li-
bri sul fascismo, sulle impuni-
t‡ dei criminali di guerra, e 
sul  terrorismo,  motivo  per  
cui Ë consulente delle procu-
re di Bologna e Brescia. Ha il-

lustrato cosa accadde al con-
fine italo-jugoslavo, una let-
tura ampia partendo dai cri-
mini fascisti contro le mino-
ranze jugoslave dopo la pri-
ma guerra mondiale, e arri-
vando a quelli dei seguaci del 
maresciallo Tito contro i no-
stri connazionali dopo la se-
conda guerra mondiale.

Particolarmente  emozio-
nante la  testimonianza  del  
docente della scuola Alessan-
dro Sopracase, che ha narra-
to le vicende della sua fami-
glia, esule istriana e vittima 
delle foibe:  dall�arresto del  
nonno mai pi  ̆tornato a casa 
all�emigrazione forzata in Ita-
lia fatta di una fredda acco-
glienza nel nostro Paese. Fi-
no all�arrivo alla Spezia, alle 
battaglie culturali del padre, 
il compianto pittore Vittorio, 

contro ogni strumentalizza-
zione politica della vicenda. 
Gli studenti hanno rivolto di-
verse domande a Conti im-
prontate sull�atteggiamento 
poco propenso degli italiani 
al confronto con il passato, 
chiedendo perchÈ il tema del-
le foibe sia rimasto a lungo in-
sabbiato,  evidenziando  il  
massimo ripudio della guer-
ra trattato dalla Costituzio-
ne. 

Conti ha chiuso cosÏ: ́ L�en-
trata in vigore della Costitu-
zione ha offerto agli italiani 
di scegliere cosa diventare, 
di essere donne e uomini del-
la Repubblica in grado di de-
cidere il proprio destino, di ri-
conoscersi cittadini nella plu-
ralit‡  e  nella  democraziaª.  
�

A.G.P. 

SARZANA

Straordinario risultato per la 
studentessa  sarzanese  Mi-
chela Chianca, che ha conclu-
so il suo percorso universita-
rio laureandosi con il massi-
mo dei voti in Medicina e chi-
rurgia presso l�universit‡ di 
Pisa. 

Titolo della tesi che la com-
missione ha ritenuto merite-
vole di pubblicazione: iCar-
diotossicit‡ da trastuzumab 
in  pazienti  con  eteroplasia  
mammaria HER2+: un ap-
proccio  traslazionalew,  con  
relatore il professor Michele 
Emdin. �

dottoressa in medicina e chirurgia

Festa per Chianca,
laurea con lode a Pisa 

sarzana

Nuova telecamera
in via San Francesco
´A tutela della ztlª
Inquadrer‡ tutte le auto contromano via Castruccio
Lȅamministrazione avverte: ´CosÏ stop ai furbettiª

Il varco in vigore
da oggi: ´Una risposta 
per migliorare
la sicurezza dei pedoniª

Unȅauto percorre in senso contrario la via: non potr‡ pi  ̆farlo
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NUMERO UNICO

EMERGENZE: 112

Farmacie aperte

24 ore su 24

La Spezia

Croce Rossa, corso Cavour
SARZANA

Accorsi, via Gori
LERICI

Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE

Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA

Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO

Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA

Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE

Cesena
LUNI

Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA

Gemignani, Ponzano

OSPEDALI

LA SPEZIA

SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA

San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO

San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA

Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica

(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE 

L�INTERVISTA 

Marco Toracca / LA SPEZIA

´D
al 26 febbra-
io si avr‡ chia-
rezza  sulla  
nuova classe 

dirigente del Partito Democra-
tico, un fatto di grande interes-
se per tutto il centrosinistraª. 
Lo dice Jacopo Montefiori, se-
gretario provinciale del Parti-
to Democratico della Spezia in 
vista delle Primarie aperte di 
domenica. La macchina orga-
nizzativa dem Ë pronta a met-
tere in campo una sessantina 
di point tra circoli  e  gazebo 
con circa 200 volontari. Ogni 
seggio ha un presidente e due 
scrutatori. ́ Possono votare gli 
iscritti e anche gli elettori non 
aderenti al partito dai 16 anni 
in poi. Servono carta di identi-
t‡ e la tessera elettorale. Chi 
non Ë iscritto paga una quota 
di 2 euro. C�Ë anche l�opzione 
online con una preregistrazio-
neª, aggiunge.
La prima fase ha coinvolto i 
circoli con il 75% degli iscrit-
ti. Lei l�ha considerata positi-
va. Ora come inquadra que-

sto secondo turno di voto? 
´Le Primarie sono un appunta-
mento importante per costrui-
re l�alternativa al governo di 
centrodestra guidato dalla pre-
mier o Giorgia Meloni a livello 
nazionale e quindi a cascata 
nei territori. La mia visuale Ë 
questaª.
Le Primarie nel recente pas-
sato, anche nello Spezzino, 
da valore aggiunto erano di-
ventate anche motivo di fri-
zione. E� ancora cosÏ?
´Credo che siano utilissime sia 
per la scelta del segretario na-
zionale che, nel caso, per deli-
neare i candidati sindaci o pre-
mier perchÈ si rivolgono a un 
campo  largo  anche  di  non  
iscritti. Inoltre siamo davanti a 
una vera crisi democratica con 
astensioni record e penso che 
qualunque processo di coinvol-
gimento sia un contributo che 
vada in controtendenza. Quin-
di sono una ricetta validaª
Da segretario provinciale co-
me vede a distanza di pochi 
giorni dal  voto gli  attivisti  
delle due mozioni (Bonacci-
ni e Schlein) in corsa?
´C�Ë entusiasmo in entrambi 
gli schieramenti e la consape-
volezza che sia anche l�ultima 

chiamata.  Inoltre  c�Ë  fiducia  
anche perchÈ  siamo l�ultima 
forza politica che utilizza que-
sto tipo di strumento democra-
tico e partecipavoª.
Gli appuntamenti elettorali 
dello Spezzino tra cui Sarza-
na e Portovenere, in mano al 
centrodestra, possono vede-
re l�arrivo di un�alternativa 

politica di centrosinistra?
´Lo schieramento si Ë messo 
nelle  condizioni  di  fare  una  
campagna  elettorale  lunga  
per recuperare delusi e disillu-
si. Su Sarzana stiamo facendo 
bene. C�Ë tempo per allargare 
ancora la coalizioneª
La  Spezia  vive  il  secondo  
mandato  di  centrodestra.  

Questa lunga, e inedita, per-
manenza  all�opposizione  
per il Pd, in una fase di distac-
co dalla politica, puÚ creare 
problemi di dialogo con la 
citt‡ rispetto al passato?
´Credo che il  Pd alla Spezia 
stia facendo un ottimo ruolo di 
opposizione assieme alle altre 
forze politiche e  civiche che 

agiscono in quell�ambito. Ri-
spetto all�orizzonte elettorale 
comunale del 2027 c�Ë tempo 
per costruire  l�alternativa.  E�  
chiaro che c�Ë anche il peso na-
zionale che svolge il suo ruolo 
e pertanto, ribadisco, una rin-
novata chiarezza su contenuti 
e proposte aiuter‡ anche il ter-
ritorio localeª.
Come giudica il mandato bis 
del sindaco della Spezia Pier-
luigi Peracchini ?
´Mi pare che non sia cambiato 
nulla  rispetto  al  precedente  
quinquennio.  Siamo  davanti  
alla gestione dell�ordinaria am-
ministrazione  senza  alcuno  
slancio. Le urgenze di questo 
territorio  come  la  sanit‡  si  
scontrano con questo modo di 
fare. Non solo: l�attenzione di 
chi governa a livello locale e re-
gionale non Ë rivolta a costrui-
re servizi migliori in citt‡ e La 
Spezia  vive  anche  un  ruolo  
sempre pi  ̆marginaleª.
Che cosa si aspetta da que-
sto nuovo appuntamento in 
termini numerici?
´Rispetto al 2019 Ë difficile fa-
re paragoni per tanti motivi. In-
vito perÚ tutti a recarsi al voto 
anche perchÈ si tratta di un pre-
sidio democratico che in que-
sta fase puÚ fare bene a tutto il 
centrosinistra e non solo. Inol-
tre  viviamo  anche  il  rischio  
che fenomeni violenti di matri-
ce fascista, come Ë accaduto a 
Firenze o anche da noi alla Spe-
zia al circolo Arci del Canalet-
to,  possano  riempire  questo  
vuoto democratico che si mani-
festa con l�astensione dal voto. 
In questa ottica le Primarie so-
no uno degli antidoti migliori 
e da non disperdereª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

indicazione terapeutica

Malattie renali croniche,
test su un nuovo farmaco
negli ospedali provinciali

LA SPEZIA

Alisa ha individuato tra i cen-
tri prescrittori di una nuova 
indicazione  terapeutica  del  
medicinale iForxigaw sottopo-
sto a monitoraggio Aifa an-
che la struttura complessa di 
Nefrologia  e  Dialisi  degli  
ospedali  Sant�Andrea  della  
Spezia e San Bartolomeo di 
Sarzana. Si tratta di un farma-
co classificato in fascia  A o 
Pht, destinato a persone affet-
te da iMalattia renale croni-
caw. L�obbiettivo dell�utilizzo 

al  monitoraggio  dell�Aifa  Ë  
quello di stabilire l'efficacia e 
la sicurezza reno e cardiopro-
tettiva di dapagliflozin nei pa-
zienti con insufficienza rena-
le grave. Si tratta di uno stu-
dio multicentrico, randomiz-
zato,  controllato,  in  doppio  
cieco, pragmatico, interventi-
stico. I provvedimenti di Aifa 
stabiliscono che ai fini delle 
prescrizioni a carico del Servi-
zi sanitario nazionale i centri 
utilizzatori, come le Dialisi de-
gli ospedali della Spezia e di 
Sarzana, sono tenute ad effet-

tuare la diagnosi del paziente 
e a compilare la scheda raccol-
ta dati informatizzata di ar-
ruolamento che indica i pa-
zienti eleggibili e la scheda di 
follow up applicando le condi-
zioni previste. La fase di reclu-
tamento dei pazienti Ë di 18 
mesi, follow-up di 30 mesi do-
po l'arruolamento dell'ultimo 
paziente: Totale durata dello 
studio destinata a durare 48 
mesi. Le informazione neces-
sarie per la sperimentazione 
saranno ricavati il pi  ̆possibi-
le dalle visite che si svolgeran-
no nell'ambito di cure clini-
che di routine. L�importante 
studio coinvolger‡ oltre 1500 
pazienti. I reparti di Dialisi de-
gli ospedali della Spezia e Sar-
zana sono seguiti da medici e 
infermieri della struttura di  
Nefrologia  che  dispone  an-
che di un ambulatorio dedica-
to ai pazienti trapiantati. � 

S. COLL.

Daniele Izzo / LA SPEZIA

Un evento per evidenziare le 
potenzialit‡  del  turismo  e  
connettere il mondo della for-
mazione a quello del lavoro. 
» questo l�obiettivo di  iTa-
lent Dayw, iniziativa organiz-
zata  dalla  Confcommercio  
della Spezia per giovedÏ 23 e 
venerdÏ 24 febbraio. ´Siamo 
riusciti a organizzare un qual-
cosa andato oltre le pi  ̆rosee 

aspettativeª.  CosÏ  Vittorio  
Graziani,  presidente  della  
Confcommercio  spezzina,  
ha commentato l�ideazione  
di un evento al quale hanno 
collaborato  enti  bilaterali,  
pubblici, professionali e sco-
lastici: ́ A livello provinciale, 
ma anche al di fuori, Ë un�ini-
ziativa che non ha riferimen-
ti per importanza e ampiezza 
di contenuti. iTalent Dayw de-
ve essere un messaggio di ot-

timismo e  fiducia  nei  con-
fronti del futuroª. » entrata 
nello  specifico  l�ideatrice  
dell�evento Giorgia Caporil-
li: ́ Tra giovedÏ e venerdÏ ci sa-
ranno conferenze istituziona-
li, tecniche, storiche e forma-
tive. Ma non solo. Avremo un 
workshop dedicato ai genito-
ri, per sottolineare l�impor-
tanza  dell�informazione,  e  
una giornata dedicata ai ra-
gazzi in sala Dante. Conclu-
der‡ il tutto un convegno a 
tutto tondo sul turismo del 
territorio, da quello enoga-
stronomico  e  strutturale  a  
quello sentieristico, cultura-
le e spiritualeª. Presenti alla 
presentazione  Mirko  Tala-
mone,  presidente  dell�ente  
bilaterale del turismo, e Se-
gio Camaiora dell�ente bilate-
rale terziario. �

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 10 nuovi tamponi positi-
vi. I residenti affetti da coro-
navirus sono in tutto 721 dei 
quali 15, uno in meno rispet-
to al giorno prima, sono rico-
verati negli ospedali locali. 
Nello specifico 12 positivi so-
no ricoverati nel reparto Co-
vid dell�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana e gli altri 
all�ospedale  Sant�Andrea  
della Spezia. Ieri in tutta la 
Liguria sono stati segnalati 
30 nuovi tamponi positivi al 
Covid  e  i  ricoverati  negli  
ospedali regionali erano 78: 

ben 17 in meno rispetto al 
giorno prima. Purtroppo tre 
persone restano ricoverate 
nei reparti di Terapia intensi-
va. Dall�inizio dell�emergen-
za epidemiologica dovuta al 
Covid, in tutta la Liguria so-
no guarite 648069 persone. 
I decessi sono stati 5873. �

IN BREVE

Unȅelettrice al voto per una Primaria dem del recente passato

giovedÏ e venerdÏ

Potenzialit‡ del turismo, 
apre il Talent Day
di Confcommercio

Jacopo montefiori Il segretario provinciale del Partito Democratico fa il punto in vista di domenica 26 febbraio

´Le Primarie sono un punto di svolta
e il voto Ë un presidio antifascistaª

Test Covid a un giovane

bollettino

Covid, 10 nuovi positivi
Scendono i ricoveri

Gli appuntamenti
Bonaccini al Sunspace
Schlein, volantinaggi

Atteso questa sera al Sunspa-
ce della Spezia, via Sapri 68, 
alle 21, Stefano Bonaccini lea-
der dalle mozione iEnergia 
Popolarew e presidente dell�E-
milia  Romagna.  Sul  fronte  
della mozione che appoggia 
Elly Schlein iParte da Noiw ap-
puntamento con una serie di 
volantinaggi in agenda oggi e 
domani pomeriggio davanti 
ai cantieri Muggiano, Sanlo-
renzo e alla Termomeccani-
ca. Le iniziative proseguono 
venerdÏ e sabato al gazebo in 
corso Cavour alle 16 . 

LA SPEZIA

A seguito della notizia che il 
Comune della Spezia ha isti-
tuito il concorso per la poli-
zia locale (tutte le info per il 
Concorso  sono  reperibili  
sul sito Internet del Comu-
ne) la Segreteria Uil Fpl del-
la Spezia, si Ë quindi attiva-
ta per venire incontro alle 
esigenze  di  tanti  giovani  
che si  stanno cimentando  
nella preparazione sia per 
questo e sia per altri concor-
si per lo stesso profilo ed atti-

vi su tutto il territorio nazio-
nale. Il corso di preparazio-
ne, organizzato in collabo-
razione  con  l'associazione  
culturale scuole di forma-
zione  professionale  della  
Spezia, si terr‡ a Santo Ste-
fano di Magra presso la sala 
formazione Uil Fpl in viale 
Pozzoli da lunedÏ 20 marzo 
a venerdÏ 24 nella formula 
full-immersion 20 ore, pro-
prio per dare la possibilit‡ 
di partecipare anche a chi 
proviene da fuori regione. 
Info: 3285467479. �

corso a santo stefano magra

Concorso polizia locale
ecco come prepararsi
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Internazionale, via Monteverdi
SARZANA
Accorsi, via Gori
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» prevista per la fine di marzo 
la firma del contratto per l�ap-
palto del nuovo Felettino. Que-
sta  potrebbe  essere  la  volta  
buona per l�avvio dei lavori del 
nuovo ospedale. Ieri la Guerra-
to Spa si Ë aggiudicata in via 
provvisoria la gara d�appalto 
per la costruzione del nuovo 
ospedale. Si Ë infatti svolta la 
seduta pubblica in cui la Com-
missione di gara ha illustrato 
l�esito, favorevole, dell�istrut-
toria relativa alle offerte tecni-
ca  ed  economica.  L�offerta  
dell�impresa Guerrato Ë stata 
quindi valutata valida. 

Pertanto la Commissione ha 
proposto a Ire l�aggiudicazio-
ne: Ire ha avviato iter relativo 
alle verifiche di natura ammi-
nistrativa  e  tecnica  previste  
dalla legge. » stata infine con-
fermata la conclusione dell�i-
ter, con l�aggiudicazione defi-
nitiva della gara d�appalto, en-
tro la fine del mese di marzo, 
con la firma del contratto e il 
conseguente avvio dei lavori. 

Con il nuovo appalto dai 175 
milioni iniziali della gara vinta 
da Pessina, che comprendeva 
anche la permuta dell�ospeda-
le Sant�Andrea sopra valutato 
in 25 milioni di euro, si Ë passa-
ti a 264 milioni senza la cessio-
ne del  vecchio ospedale con 

l�aggiunta perÚ di attrezzature 
e mobili per oltre 47 milioni di 
euro. Un costo monstre per il 
quale mancavano 86 milioni. 
La  Regione  decise  pertanto,  
per il nuovo bando di ricorrere 
al partenariato pubblico priva-
to (Ppp). Un contratto d�appal-

to che prevede che ben 86 mi-
lioni di euro pari al 33% dell�in-
tera operazione, siano antici-
pati dal privato aggiudicatario 
della gara. 

Asl5 provveder‡ a rimborsa-
re tale prestito in pi˘ di 25 an-
ni con un importo da capogiro 

di 262 milioni di euro. All�im-
presa vincitrice dell�appalto sa-
ranno anche assegnati i servizi 
di  manutenzione  del  nuovo  
ospedale per lo stesso periodo 
a fronte di un altro cospicuo 
esborso annuale di oltre 14 mi-
lioni di euro. Con l�aggiudica-
zione provvisoria alla Guerra-
to spa si apre un altro capitolo 
della storia del nuovo ospeda-
le spezzino iniziata nel febbra-
io del 1990 quando fu presen-
tato il plastico del primo pro-
getto del nuovo Felettino dal 
sindaco di allora Bruno Monte-
fiori. 

La storia recente del nuovo 
Felettino cominciÚ subito ma-
le  con  la  demolizione,  nel  
2017, del vecchio e funzionate 
ospedale,  senza  che  non  fu  
mai realizzato quello nuovo. 
In questi  anni perÚ parecchi 
milioni di  euro, tra progetti,  
competenze, varianti,  consu-
lenze, incarichi e pareri senza 
che del nuovo ospedale non 
sia stato fatto in pratica nulla. 
Nel 2015 l�impresa Pessina si 
aggiudicÚ l�appalto. All�epoca 
il presidente della Regione era 
Burlando, ma da lÏ a poco in Re-
gione ci fu il ribaltone e arrivÚ 
Toti che successivamente die-
de il  via ai  lavori  del  nuovo 
ospedale promettendo che sa-
rebbe stato pronto in 48 mesi . 
Non andÚ cosÏ. Toti revocÚ l�ap-
palto a Pessina e l�impresa che 
ha chiesto un risarcimento di 
50 milioni di euro. Nel frattem-
po i costi sono aumentati e dai 
175 milioni (pi˘ la  permuta 
del sant�Andrea stimata 25 mi-
lioni) siamo arrivati a 264 mi-
lioni con l�entrata dei privati 
che sborseranno 97 milioni di 
euro. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

sicurezza e salute

La Camera del Lavoro
acquista un defibrillatore
per il quartiere Mazzetta

LA SPEZIA

La zona di Mazzetta dispone 
di  un  nuovo  defibrillatore.  
´Nelle settimane scorse ab-
biamo acquistato un defibril-
latore per primo intervento e 
rianimazione o spiega Luca 
Comiti, segretario della Ca-
mera del Lavoro -. Da oggi Ë 
operativo. Abbiamo fatto un 
corso di formazione teorico e 
pratico a dieci addetti della 
Camera del Lavoro per fare 
in modo che ci  sia  sempre 
qualcuno in grado di usarlo. 

Il defibrillatore, oltre che per 
i cittadini che accedono alla 
Camera del Lavoro e al Patro-
nato, Ë a disposizione anche 
per il quartiere di Mazzetta 
come servizio per la collettivi-
t‡ª. Si tratta di una dotazio-
ne importante per le persone 
che vivono nella zona.

I defibrillatori o Dae sono 
degli strumenti semiautoma-
tici coinvolti nella rianima-
zione cardiaca elettrica che 
consentono,  letteralmente,  
di salvare la vita a chi ha avu-
to un attacco cardiaco. Ecco 
perchÈ questi dispositivi so-
no diventati cosÏ importanti 
e sono al centro di numerose 
normative negli ultimi tem-
pi. Con la legge del 2021, in-
fatti, come ad esempio azien-
de pubbliche con pi  ̆di 15 di-
pendenti, aerei, treni ed altri 
mezzi di trasporto il cui tem-
po di viaggio dura pi˘ di due 
ore, nonchÈ scuole e universi-

t‡ devono essere dotate di de-
fibrillatore. Prima di installa-
re un defibrillatore, bisogna 
fare un�importante distinzio-
ne sulla tipologia di persone 
che frequentano la struttura. 
Infatti, se questa viene fre-
quentata anche da bambini 
al di sotto degli otto anni biso-
gna dotare il  dispositivo di 
elettrodi pediatrici o prende-
re  anche  un  defibrillatore  
con funzioni pediatriche. Al-
tra distinzione importante Ë 
quella riguardante la struttu-
ra, ovvero se questa ha aree 
solo al chiuso, solo all�aperto 
o entrambe. Ad esempio, nel 
caso di un campo da calcio o 
da calcetto il Dae deve aver 
superato i test di impermea-
bilit‡, non solo all�acqua ma 
anche alle polveri, e deve an-
che essere dotato di una bor-
sa da trasporto in cui inserire 
tutto il necessario. �

S. COLL. 

il duplice omicidio risale allȅottobre 2019

Uccise due poliziotti
nella questura di Trieste,
star‡ nella Rems di Calice

LA SPEZIA

Brutto  colpo  per  la  sanit‡  
pubblica spezzina. La gineco-
loga Francesca Accorsi si Ë di-
messa per andare a lavorare 
al Noa di Marina Massa. Il  
medico, amatissima e molto 
stimata  dalle  sue  pazienti,  
era una delle colonne portan-
ti della struttura di Ginecolo-
gia di Asl5. Top secret il moti-
vo che ha portato alla deciso-
ne di lasciare il Sant�Andrea 
anche se nei corridoi dell�o-
spedale da tempo si vocifera-
va di dissapori all�interno del 
reparto. Non solo. A quanto 
pare, parecchie donne incin-

te spezzine hanno deciso di 
seguire la dottoressa Accorsi 
al Noa dove quindi partori-
ranno i loro bambini. ́ La dot-
toressa  Accorsi  era  troppo  
brava per restare all�ospeda-
le della Spezia o dice un cami-
ce bianco o. Abbiamo in ospe-
dale fatiscente e se poi emer-
gono anche le lotte intestine 
chi puÚ fa bene ad andarse-
ne. Era chiaro fin dal princi-
pio che le donne incinte delle 
quali si occupava l�avrebbero 
seguita  al  Noa.  Avrebbero  
partorito alla Spezia se la dot-
toressa  fosse  rimasta,  non  
certo  per  la  sala  parto  del  
Sant�Andreaª. � S. COLL. 

Il render del nuovo ospedale Felettino

la vecchia struttura fu demolita nel 2017

Nuovo Felettino, Ë la svolta
La firma sullŽappalto a marzo
Poco dopo le sigle sul contratto dovrebbe partire la costruzione dellȅospedale
Con la seconda gara i costi per la realizzazione sono lievitati fino a 264 milioni

il segretario Luca Comiti

bollettino

Covid, 25 nuovi casi
In aumento i ricoveri

andr‡ al noa di massa

La ginecologa Accorsi
lascia il SantŽAndrea

CALICE AL CORNOVIGLIO

Arriver‡ il 7 marzo prossimo 
nella Rems di Calice l�autore 
dell�omicidio di due poliziot-
ti avvenuto nell�ottobre del 
2019. Si tratta di Alejandro 
Augusto Stephan Meran di  
32 anni, prosciolto in primo 
grado per vizio totale di men-
te per l'omicidio dei poliziot-
ti Pierluigi Rotta e Matteo De-
menego in servizio alla que-

stura di Trieste e per il quale 
Ë stata applicata la misura di 
sicurezza del ricovero in una 
Rems per almeno 30 anni.

Alla sentenza del 6 maggio 
2022 si Ë opposto il procura-
tore generale e il 7 aprile da-
vanti  alla  corte  d'Assise  di  
Trieste la prima udienza del 
processo. La Rems di Calice, 
inaugurata nel giugno dello 
scorso anno, Ë stata la prima 
struttura in Italia destinata 

ad ospitare pazienti  prove-
nienti da altre Regioni sotto-
posti a misure detentive per-
chÈ socialmente pericolosi e 
incapaci di intendere e vole-
re nel momento della com-
missione del reato, Si tratta 
di una struttura residenziale, 
costata circa 5 milioni di eu-
ro, nata dall�inedita collabo-
razione  tra  il  Ministero  di  
Giustizia e il Ministero della 
Salute, con funzioni terapeu-
tico-riabilitative  a  numero  
chiuso, senza la presenza di 
Polizia penitenziaria, che so-
stituisce  l�esecuzione  delle  
misure  di  sicurezza  negli  
ospedali psichiatrici giudizia-
ri (Opg).

Il nuovo ospite della Rems 
di Calice Ë di origine domeni-
cana Ë attualmente detenuto 
nel carcere di Montorio a Ve-

rona. La Rems spezzina si Ë 
resa disponibile ad ospitare e 
curare il giovane. 

Era il 4 ottobre 2019 quan-
do il giovane, accompagnato 
in questura per il furto di uno 
scooter, in soli quattro minu-
ti, ha compiuto ´un'assurda 
tragediaª  come  scrivono  i  
giudici nelle motivazioni. So-
no bastati ventisette secondi 
a Stephan Meran per uccide-
re, con la loro pistola di ordi-
nanza,  gli  agenti  Pierluigi  
Rotta e Matteo Demenego e 
il restante tempo, nel tentati-
vo di darsi alla fuga, per spa-
rare all'indirizzo di altro per-
sonale della questura di Trie-
ste e ferire un assistente ca-
po, prima di essere colpito an-
ch'egli  e  sottoposto  a  fer-
mo.�

S.COLL. 

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 25 nuovi tamponi positi-
vi. In tutto i residenti positivi 
al  Covid  sono  727.  Negli  
ospedali locali i ricoverati so-
no 16: uno in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Di questi 13 so-
no ricoverati nel reparto Co-
vid dell�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana e gli altri al 
Sant�Andrea  della  Spezia.  
Nelle ultime 24 ore in Liguria 
ci sono stati 152 nuovi tampo-
ni  positivi.  In  tutto  sono  

6599 le persone positive in 
tutta la regione. Negli ospe-
dali regionali i ricoverati so-
no 85: sette in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Di questi tre 
persone sono ricoverate nei 
reparti di Terapia Intensiva. 
Purtroppo ieri  in  Liguria  a  
causa del Covid sono decedu-
te due persone. Si tratta di 
una donna di 87 anni che si 
spenta all�ospedale di Savo-
na e di un uomo di 86 morto 
all�ospedale San Martino di 
Genova. �
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Internazionale, via Monteverdi
SARZANA
Accorsi, via Gori
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» prevista per la fine di marzo 
la firma del contratto per l�ap-
palto del nuovo Felettino. Que-
sta  potrebbe  essere  la  volta  
buona per l�avvio dei lavori del 
nuovo ospedale. Ieri la Guerra-
to Spa si Ë aggiudicata in via 
provvisoria la gara d�appalto 
per la costruzione del nuovo 
ospedale. Si Ë infatti svolta la 
seduta pubblica in cui la Com-
missione di gara ha illustrato 
l�esito, favorevole, dell�istrut-
toria relativa alle offerte tecni-
ca  ed  economica.  L�offerta  
dell�impresa Guerrato Ë stata 
quindi valutata valida. 

Pertanto la Commissione ha 
proposto a Ire l�aggiudicazio-
ne: Ire ha avviato iter relativo 
alle verifiche di natura ammi-
nistrativa  e  tecnica  previste  
dalla legge. » stata infine con-
fermata la conclusione dell�i-
ter, con l�aggiudicazione defi-
nitiva della gara d�appalto, en-
tro la fine del mese di marzo, 
con la firma del contratto e il 
conseguente avvio dei lavori. 

Con il nuovo appalto dai 175 
milioni iniziali della gara vinta 
da Pessina, che comprendeva 
anche la permuta dell�ospeda-
le Sant�Andrea sopra valutato 
in 25 milioni di euro, si Ë passa-
ti a 264 milioni senza la cessio-
ne del  vecchio ospedale con 

l�aggiunta perÚ di attrezzature 
e mobili per oltre 47 milioni di 
euro. Un costo monstre per il 
quale mancavano 86 milioni. 
La  Regione  decise  pertanto,  
per il nuovo bando di ricorrere 
al partenariato pubblico priva-
to (Ppp). Un contratto d�appal-

to che prevede che ben 86 mi-
lioni di euro pari al 33% dell�in-
tera operazione, siano antici-
pati dal privato aggiudicatario 
della gara. 

Asl5 provveder‡ a rimborsa-
re tale prestito in pi˘ di 25 an-
ni con un importo da capogiro 

di 262 milioni di euro. All�im-
presa vincitrice dell�appalto sa-
ranno anche assegnati i servizi 
di  manutenzione  del  nuovo  
ospedale per lo stesso periodo 
a fronte di un altro cospicuo 
esborso annuale di oltre 14 mi-
lioni di euro. Con l�aggiudica-
zione provvisoria alla Guerra-
to spa si apre un altro capitolo 
della storia del nuovo ospeda-
le spezzino iniziata nel febbra-
io del 1990 quando fu presen-
tato il plastico del primo pro-
getto del nuovo Felettino dal 
sindaco di allora Bruno Monte-
fiori. 

La storia recente del nuovo 
Felettino cominciÚ subito ma-
le  con  la  demolizione,  nel  
2017, del vecchio e funzionate 
ospedale,  senza  che  non  fu  
mai realizzato quello nuovo. 
In questi  anni perÚ parecchi 
milioni di  euro, tra progetti,  
competenze, varianti,  consu-
lenze, incarichi e pareri senza 
che del nuovo ospedale non 
sia stato fatto in pratica nulla. 
Nel 2015 l�impresa Pessina si 
aggiudicÚ l�appalto. All�epoca 
il presidente della Regione era 
Burlando, ma da lÏ a poco in Re-
gione ci fu il ribaltone e arrivÚ 
Toti che successivamente die-
de il  via ai  lavori  del  nuovo 
ospedale promettendo che sa-
rebbe stato pronto in 48 mesi . 
Non andÚ cosÏ. Toti revocÚ l�ap-
palto a Pessina e l�impresa che 
ha chiesto un risarcimento di 
50 milioni di euro. Nel frattem-
po i costi sono aumentati e dai 
175 milioni (pi˘ la  permuta 
del sant�Andrea stimata 25 mi-
lioni) siamo arrivati a 264 mi-
lioni con l�entrata dei privati 
che sborseranno 97 milioni di 
euro. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

sicurezza e salute

La Camera del Lavoro
acquista un defibrillatore
per il quartiere Mazzetta

LA SPEZIA

La zona di Mazzetta dispone 
di  un  nuovo  defibrillatore.  
´Nelle settimane scorse ab-
biamo acquistato un defibril-
latore per primo intervento e 
rianimazione o spiega Luca 
Comiti, segretario della Ca-
mera del Lavoro -. Da oggi Ë 
operativo. Abbiamo fatto un 
corso di formazione teorico e 
pratico a dieci addetti della 
Camera del Lavoro per fare 
in modo che ci  sia  sempre 
qualcuno in grado di usarlo. 

Il defibrillatore, oltre che per 
i cittadini che accedono alla 
Camera del Lavoro e al Patro-
nato, Ë a disposizione anche 
per il quartiere di Mazzetta 
come servizio per la collettivi-
t‡ª. Si tratta di una dotazio-
ne importante per le persone 
che vivono nella zona.

I defibrillatori o Dae sono 
degli strumenti semiautoma-
tici coinvolti nella rianima-
zione cardiaca elettrica che 
consentono,  letteralmente,  
di salvare la vita a chi ha avu-
to un attacco cardiaco. Ecco 
perchÈ questi dispositivi so-
no diventati cosÏ importanti 
e sono al centro di numerose 
normative negli ultimi tem-
pi. Con la legge del 2021, in-
fatti, come ad esempio azien-
de pubbliche con pi  ̆di 15 di-
pendenti, aerei, treni ed altri 
mezzi di trasporto il cui tem-
po di viaggio dura pi˘ di due 
ore, nonchÈ scuole e universi-

t‡ devono essere dotate di de-
fibrillatore. Prima di installa-
re un defibrillatore, bisogna 
fare un�importante distinzio-
ne sulla tipologia di persone 
che frequentano la struttura. 
Infatti, se questa viene fre-
quentata anche da bambini 
al di sotto degli otto anni biso-
gna dotare il  dispositivo di 
elettrodi pediatrici o prende-
re  anche  un  defibrillatore  
con funzioni pediatriche. Al-
tra distinzione importante Ë 
quella riguardante la struttu-
ra, ovvero se questa ha aree 
solo al chiuso, solo all�aperto 
o entrambe. Ad esempio, nel 
caso di un campo da calcio o 
da calcetto il Dae deve aver 
superato i test di impermea-
bilit‡, non solo all�acqua ma 
anche alle polveri, e deve an-
che essere dotato di una bor-
sa da trasporto in cui inserire 
tutto il necessario. �

S. COLL. 

il duplice omicidio risale allȅottobre 2019

Uccise due poliziotti
nella questura di Trieste,
star‡ nella Rems di Calice

LA SPEZIA

Brutto  colpo  per  la  sanit‡  
pubblica spezzina. La gineco-
loga Francesca Accorsi si Ë di-
messa per andare a lavorare 
al Noa di Marina Massa. Il  
medico, amatissima e molto 
stimata  dalle  sue  pazienti,  
era una delle colonne portan-
ti della struttura di Ginecolo-
gia di Asl5. Top secret il moti-
vo che ha portato alla deciso-
ne di lasciare il Sant�Andrea 
anche se nei corridoi dell�o-
spedale da tempo si vocifera-
va di dissapori all�interno del 
reparto. Non solo. A quanto 
pare, parecchie donne incin-

te spezzine hanno deciso di 
seguire la dottoressa Accorsi 
al Noa dove quindi partori-
ranno i loro bambini. ́ La dot-
toressa  Accorsi  era  troppo  
brava per restare all�ospeda-
le della Spezia o dice un cami-
ce bianco o. Abbiamo in ospe-
dale fatiscente e se poi emer-
gono anche le lotte intestine 
chi puÚ fa bene ad andarse-
ne. Era chiaro fin dal princi-
pio che le donne incinte delle 
quali si occupava l�avrebbero 
seguita  al  Noa.  Avrebbero  
partorito alla Spezia se la dot-
toressa  fosse  rimasta,  non  
certo  per  la  sala  parto  del  
Sant�Andreaª. � S. COLL. 

Il render del nuovo ospedale Felettino

la vecchia struttura fu demolita nel 2017

Nuovo Felettino, Ë la svolta
La firma sullŽappalto a marzo
Poco dopo le sigle sul contratto dovrebbe partire la costruzione dellȅospedale
Con la seconda gara i costi per la realizzazione sono lievitati fino a 264 milioni

il segretario Luca Comiti

bollettino

Covid, 25 nuovi casi
In aumento i ricoveri

andr‡ al noa di massa

La ginecologa Accorsi
lascia il SantŽAndrea

CALICE AL CORNOVIGLIO

Arriver‡ il 7 marzo prossimo 
nella Rems di Calice l�autore 
dell�omicidio di due poliziot-
ti avvenuto nell�ottobre del 
2019. Si tratta di Alejandro 
Augusto Stephan Meran di  
32 anni, prosciolto in primo 
grado per vizio totale di men-
te per l'omicidio dei poliziot-
ti Pierluigi Rotta e Matteo De-
menego in servizio alla que-

stura di Trieste e per il quale 
Ë stata applicata la misura di 
sicurezza del ricovero in una 
Rems per almeno 30 anni.

Alla sentenza del 6 maggio 
2022 si Ë opposto il procura-
tore generale e il 7 aprile da-
vanti  alla  corte  d'Assise  di  
Trieste la prima udienza del 
processo. La Rems di Calice, 
inaugurata nel giugno dello 
scorso anno, Ë stata la prima 
struttura in Italia destinata 

ad ospitare pazienti  prove-
nienti da altre Regioni sotto-
posti a misure detentive per-
chÈ socialmente pericolosi e 
incapaci di intendere e vole-
re nel momento della com-
missione del reato, Si tratta 
di una struttura residenziale, 
costata circa 5 milioni di eu-
ro, nata dall�inedita collabo-
razione  tra  il  Ministero  di  
Giustizia e il Ministero della 
Salute, con funzioni terapeu-
tico-riabilitative  a  numero  
chiuso, senza la presenza di 
Polizia penitenziaria, che so-
stituisce  l�esecuzione  delle  
misure  di  sicurezza  negli  
ospedali psichiatrici giudizia-
ri (Opg).

Il nuovo ospite della Rems 
di Calice Ë di origine domeni-
cana Ë attualmente detenuto 
nel carcere di Montorio a Ve-

rona. La Rems spezzina si Ë 
resa disponibile ad ospitare e 
curare il giovane. 

Era il 4 ottobre 2019 quan-
do il giovane, accompagnato 
in questura per il furto di uno 
scooter, in soli quattro minu-
ti, ha compiuto ´un'assurda 
tragediaª  come  scrivono  i  
giudici nelle motivazioni. So-
no bastati ventisette secondi 
a Stephan Meran per uccide-
re, con la loro pistola di ordi-
nanza,  gli  agenti  Pierluigi  
Rotta e Matteo Demenego e 
il restante tempo, nel tentati-
vo di darsi alla fuga, per spa-
rare all'indirizzo di altro per-
sonale della questura di Trie-
ste e ferire un assistente ca-
po, prima di essere colpito an-
ch'egli  e  sottoposto  a  fer-
mo.�

S.COLL. 

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 25 nuovi tamponi positi-
vi. In tutto i residenti positivi 
al  Covid  sono  727.  Negli  
ospedali locali i ricoverati so-
no 16: uno in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Di questi 13 so-
no ricoverati nel reparto Co-
vid dell�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana e gli altri al 
Sant�Andrea  della  Spezia.  
Nelle ultime 24 ore in Liguria 
ci sono stati 152 nuovi tampo-
ni  positivi.  In  tutto  sono  

6599 le persone positive in 
tutta la regione. Negli ospe-
dali regionali i ricoverati so-
no 85: sette in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Di questi tre 
persone sono ricoverate nei 
reparti di Terapia Intensiva. 
Purtroppo ieri  in  Liguria  a  
causa del Covid sono decedu-
te due persone. Si tratta di 
una donna di 87 anni che si 
spenta all�ospedale di Savo-
na e di un uomo di 86 morto 
all�ospedale San Martino di 
Genova. �
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Internazionale, via Monteverdi
SARZANA
Accorsi, via Gori
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» prevista per la fine di marzo 
la firma del contratto per l�ap-
palto del nuovo Felettino. Que-
sta  potrebbe  essere  la  volta  
buona per l�avvio dei lavori del 
nuovo ospedale. Ieri la Guerra-
to Spa si Ë aggiudicata in via 
provvisoria la gara d�appalto 
per la costruzione del nuovo 
ospedale. Si Ë infatti svolta la 
seduta pubblica in cui la Com-
missione di gara ha illustrato 
l�esito, favorevole, dell�istrut-
toria relativa alle offerte tecni-
ca  ed  economica.  L�offerta  
dell�impresa Guerrato Ë stata 
quindi valutata valida. 

Pertanto la Commissione ha 
proposto a Ire l�aggiudicazio-
ne: Ire ha avviato iter relativo 
alle verifiche di natura ammi-
nistrativa  e  tecnica  previste  
dalla legge. » stata infine con-
fermata la conclusione dell�i-
ter, con l�aggiudicazione defi-
nitiva della gara d�appalto, en-
tro la fine del mese di marzo, 
con la firma del contratto e il 
conseguente avvio dei lavori. 

Con il nuovo appalto dai 175 
milioni iniziali della gara vinta 
da Pessina, che comprendeva 
anche la permuta dell�ospeda-
le Sant�Andrea sopra valutato 
in 25 milioni di euro, si Ë passa-
ti a 264 milioni senza la cessio-
ne del  vecchio ospedale con 

l�aggiunta perÚ di attrezzature 
e mobili per oltre 47 milioni di 
euro. Un costo monstre per il 
quale mancavano 86 milioni. 
La  Regione  decise  pertanto,  
per il nuovo bando di ricorrere 
al partenariato pubblico priva-
to (Ppp). Un contratto d�appal-

to che prevede che ben 86 mi-
lioni di euro pari al 33% dell�in-
tera operazione, siano antici-
pati dal privato aggiudicatario 
della gara. 

Asl5 provveder‡ a rimborsa-
re tale prestito in pi˘ di 25 an-
ni con un importo da capogiro 

di 262 milioni di euro. All�im-
presa vincitrice dell�appalto sa-
ranno anche assegnati i servizi 
di  manutenzione  del  nuovo  
ospedale per lo stesso periodo 
a fronte di un altro cospicuo 
esborso annuale di oltre 14 mi-
lioni di euro. Con l�aggiudica-
zione provvisoria alla Guerra-
to spa si apre un altro capitolo 
della storia del nuovo ospeda-
le spezzino iniziata nel febbra-
io del 1990 quando fu presen-
tato il plastico del primo pro-
getto del nuovo Felettino dal 
sindaco di allora Bruno Monte-
fiori. 

La storia recente del nuovo 
Felettino cominciÚ subito ma-
le  con  la  demolizione,  nel  
2017, del vecchio e funzionate 
ospedale,  senza  che  non  fu  
mai realizzato quello nuovo. 
In questi  anni perÚ parecchi 
milioni di  euro, tra progetti,  
competenze, varianti,  consu-
lenze, incarichi e pareri senza 
che del nuovo ospedale non 
sia stato fatto in pratica nulla. 
Nel 2015 l�impresa Pessina si 
aggiudicÚ l�appalto. All�epoca 
il presidente della Regione era 
Burlando, ma da lÏ a poco in Re-
gione ci fu il ribaltone e arrivÚ 
Toti che successivamente die-
de il  via ai  lavori  del  nuovo 
ospedale promettendo che sa-
rebbe stato pronto in 48 mesi . 
Non andÚ cosÏ. Toti revocÚ l�ap-
palto a Pessina e l�impresa che 
ha chiesto un risarcimento di 
50 milioni di euro. Nel frattem-
po i costi sono aumentati e dai 
175 milioni (pi˘ la  permuta 
del sant�Andrea stimata 25 mi-
lioni) siamo arrivati a 264 mi-
lioni con l�entrata dei privati 
che sborseranno 97 milioni di 
euro. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

sicurezza e salute

La Camera del Lavoro
acquista un defibrillatore
per il quartiere Mazzetta

LA SPEZIA

La zona di Mazzetta dispone 
di  un  nuovo  defibrillatore.  
´Nelle settimane scorse ab-
biamo acquistato un defibril-
latore per primo intervento e 
rianimazione o spiega Luca 
Comiti, segretario della Ca-
mera del Lavoro -. Da oggi Ë 
operativo. Abbiamo fatto un 
corso di formazione teorico e 
pratico a dieci addetti della 
Camera del Lavoro per fare 
in modo che ci  sia  sempre 
qualcuno in grado di usarlo. 

Il defibrillatore, oltre che per 
i cittadini che accedono alla 
Camera del Lavoro e al Patro-
nato, Ë a disposizione anche 
per il quartiere di Mazzetta 
come servizio per la collettivi-
t‡ª. Si tratta di una dotazio-
ne importante per le persone 
che vivono nella zona.

I defibrillatori o Dae sono 
degli strumenti semiautoma-
tici coinvolti nella rianima-
zione cardiaca elettrica che 
consentono,  letteralmente,  
di salvare la vita a chi ha avu-
to un attacco cardiaco. Ecco 
perchÈ questi dispositivi so-
no diventati cosÏ importanti 
e sono al centro di numerose 
normative negli ultimi tem-
pi. Con la legge del 2021, in-
fatti, come ad esempio azien-
de pubbliche con pi  ̆di 15 di-
pendenti, aerei, treni ed altri 
mezzi di trasporto il cui tem-
po di viaggio dura pi˘ di due 
ore, nonchÈ scuole e universi-

t‡ devono essere dotate di de-
fibrillatore. Prima di installa-
re un defibrillatore, bisogna 
fare un�importante distinzio-
ne sulla tipologia di persone 
che frequentano la struttura. 
Infatti, se questa viene fre-
quentata anche da bambini 
al di sotto degli otto anni biso-
gna dotare il  dispositivo di 
elettrodi pediatrici o prende-
re  anche  un  defibrillatore  
con funzioni pediatriche. Al-
tra distinzione importante Ë 
quella riguardante la struttu-
ra, ovvero se questa ha aree 
solo al chiuso, solo all�aperto 
o entrambe. Ad esempio, nel 
caso di un campo da calcio o 
da calcetto il Dae deve aver 
superato i test di impermea-
bilit‡, non solo all�acqua ma 
anche alle polveri, e deve an-
che essere dotato di una bor-
sa da trasporto in cui inserire 
tutto il necessario. �

S. COLL. 

il duplice omicidio risale allȅottobre 2019

Uccise due poliziotti
nella questura di Trieste,
star‡ nella Rems di Calice

LA SPEZIA

Brutto  colpo  per  la  sanit‡  
pubblica spezzina. La gineco-
loga Francesca Accorsi si Ë di-
messa per andare a lavorare 
al Noa di Marina Massa. Il  
medico, amatissima e molto 
stimata  dalle  sue  pazienti,  
era una delle colonne portan-
ti della struttura di Ginecolo-
gia di Asl5. Top secret il moti-
vo che ha portato alla deciso-
ne di lasciare il Sant�Andrea 
anche se nei corridoi dell�o-
spedale da tempo si vocifera-
va di dissapori all�interno del 
reparto. Non solo. A quanto 
pare, parecchie donne incin-

te spezzine hanno deciso di 
seguire la dottoressa Accorsi 
al Noa dove quindi partori-
ranno i loro bambini. ́ La dot-
toressa  Accorsi  era  troppo  
brava per restare all�ospeda-
le della Spezia o dice un cami-
ce bianco o. Abbiamo in ospe-
dale fatiscente e se poi emer-
gono anche le lotte intestine 
chi puÚ fa bene ad andarse-
ne. Era chiaro fin dal princi-
pio che le donne incinte delle 
quali si occupava l�avrebbero 
seguita  al  Noa.  Avrebbero  
partorito alla Spezia se la dot-
toressa  fosse  rimasta,  non  
certo  per  la  sala  parto  del  
Sant�Andreaª. � S. COLL. 

Il render del nuovo ospedale Felettino

la vecchia struttura fu demolita nel 2017

Nuovo Felettino, Ë la svolta
La firma sullŽappalto a marzo
Poco dopo le sigle sul contratto dovrebbe partire la costruzione dellȅospedale
Con la seconda gara i costi per la realizzazione sono lievitati fino a 264 milioni

il segretario Luca Comiti

bollettino

Covid, 25 nuovi casi
In aumento i ricoveri

andr‡ al noa di massa

La ginecologa Accorsi
lascia il SantŽAndrea

CALICE AL CORNOVIGLIO

Arriver‡ il 7 marzo prossimo 
nella Rems di Calice l�autore 
dell�omicidio di due poliziot-
ti avvenuto nell�ottobre del 
2019. Si tratta di Alejandro 
Augusto Stephan Meran di  
32 anni, prosciolto in primo 
grado per vizio totale di men-
te per l'omicidio dei poliziot-
ti Pierluigi Rotta e Matteo De-
menego in servizio alla que-

stura di Trieste e per il quale 
Ë stata applicata la misura di 
sicurezza del ricovero in una 
Rems per almeno 30 anni.

Alla sentenza del 6 maggio 
2022 si Ë opposto il procura-
tore generale e il 7 aprile da-
vanti  alla  corte  d'Assise  di  
Trieste la prima udienza del 
processo. La Rems di Calice, 
inaugurata nel giugno dello 
scorso anno, Ë stata la prima 
struttura in Italia destinata 

ad ospitare pazienti  prove-
nienti da altre Regioni sotto-
posti a misure detentive per-
chÈ socialmente pericolosi e 
incapaci di intendere e vole-
re nel momento della com-
missione del reato, Si tratta 
di una struttura residenziale, 
costata circa 5 milioni di eu-
ro, nata dall�inedita collabo-
razione  tra  il  Ministero  di  
Giustizia e il Ministero della 
Salute, con funzioni terapeu-
tico-riabilitative  a  numero  
chiuso, senza la presenza di 
Polizia penitenziaria, che so-
stituisce  l�esecuzione  delle  
misure  di  sicurezza  negli  
ospedali psichiatrici giudizia-
ri (Opg).

Il nuovo ospite della Rems 
di Calice Ë di origine domeni-
cana Ë attualmente detenuto 
nel carcere di Montorio a Ve-

rona. La Rems spezzina si Ë 
resa disponibile ad ospitare e 
curare il giovane. 

Era il 4 ottobre 2019 quan-
do il giovane, accompagnato 
in questura per il furto di uno 
scooter, in soli quattro minu-
ti, ha compiuto ´un'assurda 
tragediaª  come  scrivono  i  
giudici nelle motivazioni. So-
no bastati ventisette secondi 
a Stephan Meran per uccide-
re, con la loro pistola di ordi-
nanza,  gli  agenti  Pierluigi  
Rotta e Matteo Demenego e 
il restante tempo, nel tentati-
vo di darsi alla fuga, per spa-
rare all'indirizzo di altro per-
sonale della questura di Trie-
ste e ferire un assistente ca-
po, prima di essere colpito an-
ch'egli  e  sottoposto  a  fer-
mo.�

S.COLL. 

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 25 nuovi tamponi positi-
vi. In tutto i residenti positivi 
al  Covid  sono  727.  Negli  
ospedali locali i ricoverati so-
no 16: uno in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Di questi 13 so-
no ricoverati nel reparto Co-
vid dell�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana e gli altri al 
Sant�Andrea  della  Spezia.  
Nelle ultime 24 ore in Liguria 
ci sono stati 152 nuovi tampo-
ni  positivi.  In  tutto  sono  

6599 le persone positive in 
tutta la regione. Negli ospe-
dali regionali i ricoverati so-
no 85: sette in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Di questi tre 
persone sono ricoverate nei 
reparti di Terapia Intensiva. 
Purtroppo ieri  in  Liguria  a  
causa del Covid sono decedu-
te due persone. Si tratta di 
una donna di 87 anni che si 
spenta all�ospedale di Savo-
na e di un uomo di 86 morto 
all�ospedale San Martino di 
Genova. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA
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VAL DI VARA 

Verr‡  inaugurata  venerdÏ  
iLa  forma  significantew,  la  
mostra personale dell�artista 
spezzino Aldo Righetti. L�e-
sposizione si terr‡ nella Val 
di Vara Gallery del Brugnato 
5Terre Outlet Village per tut-
to il fine settimana, fino a do-
menica 26 febbraio, visitabi-
le dalle 15 alle 19. 

La mostra sar‡ curata da 
Stefania Martinico, docente 

ed  esperta  d�arte.  Saranno  
ammirabili 8 opere, tra pittu-
re e sculture, che ripercorre-
ranno il progetto artistico di 
Righetti  attraverso  diversi  
approcci espressivi e stilisti-
ci. ´La forma significante o 
spiega l�artista - Ë uno sguar-
do sulla realt‡. » un dialogo 
tra sculture e bassorilievi, Ë 
assenza di immagine. E pro-
prio quest�ultima sar‡ recu-
perata con la  presenza del  
pubblico che vorr‡ mettersi 

in  discussione  e  diventare  
parte integrante dell�opera. 
Ringrazio Stefania Martini-
co per la curatela, il Comune 
di Beverino e il sindaco Mar-
co Cosini per il patrocinio, il 
Consorzio Il Cigno nella figu-
ra di Silvano Zaccone per l�o-
spitalit‡ª. 

Righetti Ë nativo della fra-
zione di Bracelli, nel comune 
di Beverino, il  borgo cono-
sciuto per la presenza di mu-
rales e meridiane sugli edifi-
ci storici. Righetti Ë tra le al-
tre cose ideatore e promoto-
re anche del presepe lumino-
so di Bracelli, che viene rea-
lizzato nel periodo natalizio 
proprio all'ingresso del pae-
se.�

L.IV. 

BRUGNATO

Colori,  pennelli,  impegno e  
creativit‡. Gli ospiti della Rsa 
Sacro Cuore di Brugnato con 
questa ricetta hanno addob-
bato alcuni dei carri che sono 
stati utilizzati nel iCarnevale 
dei Bambiniw che si Ë svolto 
domenica scorsa a Brugnato. 
Gli ospiti della struttura sani-
taria hanno realizzato alcuni 
pannelli, tra cui quello in cui 
erano  riprodotti  alcuni  pa-
gliacci,  e  il  cartello di  testa 
con il nome della giornata. A 

lavorare ai pannelli colorati 
anche Giampaolo Campana, 
artista che ha gi‡ esposto le 
sue opere in alcune mostre lo-
cali. E l�amministrazione co-
munale di Brugnato ha ringra-
ziato tutti coloro che si sono 
prodigati per realizzare i car-
ri allegorici e la pentolaccia. 
Hanno partecipato i volonta-
ri della parrocchia, dell�orato-
rio, della Pro Loco, della Pro-
tezione civile, del Sacro Cuo-
re. Tra i temi riprodotti che de-
coravano i carri, l�occhio az-
zurro simbolo della influen-
cer Chiara Ferragni e i perso-
naggi  del  videogioco Mine-
craft, amatissimi dai pi˘ pic-
coli. ´Un pomeriggio di alle-
gria, che ha riempito il nostro 
borgo di musica e colori. Ap-
puntamento al prossimo an-
noª. � L.IV. 

Laura Ivani / MAISSANA 

Aveva iniziato da giovane medi-
co in un piccolo ambulatorio di 
campagna, a Ossegna di Maissa-
na. Sono trascorsi 42 anni e il 
medico Giancarlo Bancalari ha 
raggiunto il meritato pensiona-
mento. Bancalari Ë stato un ve-
ro punto di riferimento per l�al-
ta Val di Vara, in particolare per 
Maissana e di Varese Ligure. Un 
medico di  una volta, sempre 
presente, anche durante la pan-
demia. Per questo la popolazio-
ne di Maissana domenica scor-
sa ha voluto organizzargli una 
grande festa, per ringraziarlo 
per tutto quello che ha fatto sul 
territorio in questi quattro de-
cenni. 

L�evento voluto dalla popola-
zione e coordinato da Federico 
Nicora si Ë tenuto, non a caso, a 
Ossegna nella struttura comu-
nale del Laboratorio di Archeo-
logia Montana. ́ Un cerchio che 
si chiudeª ha sorriso Bancalari, 

prendendo la parola davanti ai 
suoi ex pazienti. Proprio a Osse-
gna infatti, come detto, aveva al-
lestito il suo primo studio: si tro-
vava nell�appartamento in cui 
ha abitato per dieci anni, che fa-
ceva parte dell�ex albergo Belve-
dere, dell�allora sindaco Egidio 
Nicora. 

Bancalari,  nato  a  Lavagna  
nel 1953, ha per tutto questo 
tempo accompagnato i suoi pa-
zienti dell�alta valle e del vicino 
Tigullio. Il primo stipendio, ha 
raccontato, non gli era stato pa-
gato dall�Asl4 Chiavarese ma 
dal Comune di Maissana. Poi, 
dopo pochi mesi, i medici di ba-

se vennero stipendiati diretta-
mente dall�azienda sanitaria. 

A Bancalari, oltre ad alcuni 
doni,  sono  state  consegnate  
due targhe da parte della popo-
lazione e del Comune. Presenti 
il sindaco facente funzioni Pao-
lo Cogorno e il capogruppo di 
opposizione Egidio Banti. An-
che il sindaco Alberto Figaro, 
che per motivi di salute non po-
teva essere presente, ha telefo-
nato a Bancalari per ringraziar-
lo. Per essere stato disponibile 
h24 per l'alta Val di Vara, per la 
seriet‡ e la dedizione con cui ha 
portato avanti il suo lavoro. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

maissana

Il medico va in pensione
I pazienti gli dedicano
una maxi festa per lŽaddio

Giancarlo Bancalari ha lavorato
per 42 anni in un ambulatorio
dellȅalta Val di Vara 
e ha combattuto il Covid
sempre in prima linea 

da venerdÏ

Una mostra di Righetti
esposta a Shopinn 5Terre

brugnato

Ospiti della Rsa decorano
un carro del Carnevale

Al centro Giancarlo Bancalari circondato dallȅaffetto dei suoi pazienti 

Campana con una creazione

CONVOCAZIONE ASSEMBLEA ORDINARIA 2023
Ai sensi dell’art. 8 dello statuto associativo 

DOMENICA 26 FEBBRAIO 2023

Il Presidente

Avv. Giacomo Grande

presso la sede legale di via C. Caselli n. 19, La Spezia - in prima convocazione alle ore 8:00, del 25/2/2023 ed in seconda convocazione

alle ore 9:30 del 26/02/2023

ORDINE DEL GIORNO
1. Costituzione Assemblea e adempimenti statutari;

2. Presentazione della Relazione di Missione 2022, Bilancio consuntivo 2022 e Bilancio di previsione 2023;

3. Relazione dell’organo di controllo;

4. Discussione e votazione sul punto n. 2 posto all’o.d.g.;

5. Nomina dei delegati alle Assemblee delle strutture superiori;

6. Varie ed eventuali.

Le Benemerenze previste dallo Statuto verranno consegnate il giorno 14 giugno 2023 in occasione della giornata mondiale del donatore

La documentazione relativa all’Assemblea sarà disponibile, previo appuntamento telefonico, presso la sede associativa, dal 10/02/2023

Per ragioni organizzative si pregano vivamente i Sigg. Soci di segnalare anticipatamente la loro partecipazione entro il 22 febbraio 2023 alla 

Segreteria Associativa - tel. 0187 – 511089

Comunale La Spezia
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IL CASO

GENOVA

A
ncora una volta il cen-
trodestra in consiglio 
regionale  si  spacca  
sull�aborto.  E  passa  

l�ordine  del  giorno  proposto  
dal Pd sulla possibilit‡ di som-
ministrare la pillola abortiva 
Ru486 anche nei consultori, ol-
tre  alla  disponibilit‡  nelle  
strutture ospedaliere. La giun-
ta, con l�assessore Angelo Gra-
tarola,  si  mostra  possibilista  
´nella misura in cui i consulto-
ri  abbiano  le  caratteristiche  
idonee stabilite dalla normaª. 
Ma dal punto di vista politico 
la notizia Ë la spaccatura della 
maggioranza di Giovanni To-
ti, che non vive il suo momen-
to di maggiore tranquillit‡, vi-
ste anche le tensioni sulle can-
didature alle prossime elezio-
ni amministrative. 

CosÏ con 17 voti a favore (Le-
ga Liguria Salvini, Pd-articolo 
Uno, Movimento 5 Stelle, Li-
sta  Sansa,  Linea  Condivisa,  
Gruppo misto, Daniela Menini 
e Edoardo Bozzano del grup-
po Cambiamo con Toti presi-
dente) e 9 contrari (Fratelli d�I-
talia, Forza Italia, e Giovanni 
Boitano,  Lilli  Lauro,  Chiara  
Cerri, Domenico Cianci e An-
gelo  Vaccarezza  del  gruppo  
Cambiamo con Toti presiden-
te), Ë stato approvato l�ordine 
del giorno 695 presentato dal 

consigliere Pd Roberto Arbo-
scello, che chiede alla giunta 
di attivarsi per permettere la 
distribuzione  della  pillola  
Ru486 presso i consultori terri-
toriali gi‡ adeguati. E a impe-
gnarsi ad adeguare, dopo mo-

nitoraggio,  un  numero  con-
gruo  di  consultori  in  modo  
omogeneo sul territorio regio-
nale. Nel documento si rileva 
che in altre Regioni la pillola 
Ru486 Ë gi‡ o verr‡ resa dispo-
nibile anche nei consultori ga-
rantendo alle donne assisten-
za, protezione grazie a struttu-
re e persone qualificate e che 
in Lazio, grazie all�adozione di 
un  protocollo  operativo,  la  
somministrazione  della  
Ru486 viene effettuata anche 
a domicilio. La possibilit‡ di da-
re la  pillola  abortiva (ovvia-
mente dopo l�indicazione del 
medico) anche nei consultori 
e senza l�obbligo di  ricovero 
per la donna era stata introdot-
ta con le nuove linee guida nel 
2020 dall�allora ministro della 
salute Roberto Speranza. Sino 
ad oggi perÚ in Liguria questa 
possibilit‡ non era stata intro-
dotta. Oggi in Liguria il 54,8% 
delle donne che ricorre all�a-
borto ottiene l�interruzione far-
macologica. Media decisamen-
te sfasata perchÈ a fronte di  
realt‡ ospedaliere che non uti-
lizzano la pillola abortiva, ci so-
no ospedali come il Villa Scassi 
di Genova che raggiunge per-
centuali che lo pongono ai ver-
tici delle classifiche nazionali 
con oltre il 90% di aborti per 
via farmacologica. ´In Liguria 
le  interruzioni  volontarie  di  
gravidanza negli ultimi 6 anni 
(periodo dal 2016 al 2021) so-
no diminuite  del  24% e nel  
mentre Ë aumentato il ricorso 

all�aborto farmacologico, sem-
pre per il 24%, rispetto a quel-
lo chirurgicoª, ricorda la consi-
gliera regionale  Selena Can-
dia.

Il nuovo caso politico arriva 
a qualche mese di distanza da 
quello sollevato dal non voto 
dei consiglieri di FdI su un al-
tro testo, in cui si chiedeva di 
garantire alle donne ´in modo 
libero e gratuito l�accesso all�in-
terruzione di gravidanzaª. Pro-
prio in quell�occasione i consi-
glieri di FdI avevano ricordato 
la loro proposta di legge regio-
nale sulla ´tutela della salute 
della donna e del concepitoª. 
Proposta che crea pi  ̆di un pro-
blema alla maggioranza e in-
fatti non Ë nemmeno mai arri-
vata in commissione per la di-
scussione, nonostante sia sta-
ta presentata quasi due anni 

fa. Il punto pi  ̆controverso nel-
la proposta di legge Ë la previ-
sione  di  concedere  gratuita-
mente spazi, con priorit‡ nelle 
assegnazioni alle associazioni 
ipro vitaw, negli ospedali dove 
si praticano le interruzioni di 
gravidanza,  con  lo  scopo  di  

´superare le cause che potreb-
bero indurre la donnaª.

Il voto di ieri Ë stato com-
mentato  solo  dai  consiglieri  
del centrosinistra. Gianni Pa-
storino di Linea condivisa ha 
detto che ́ oggi la destra pater-

nalistica ha perso. La Destra 
che attacca e mette in discus-
sione  l�autodeterminazione  
delle donne, puntando al depo-
tenziamento, diretto o indiret-
to,  dei  consultori  ha persoª.  
Mentre il capogruppo Pd Luca 
Garibaldi e il consigliere Arbo-
scello ringraziano l�assessore 
Gratarola: ´Ringraziamo l�as-
sessore Gratarola e i consiglie-
ri della maggioranza che han-
no capito l�importanza di que-
sta misura e non ne hanno fat-
to una questione ideologica.  
In questo modo la nostra Re-
gione  garantisce  alle  donne  
un�ulteriore possibilit‡ nell�ef-
fettuare, in sicurezza e con l�as-
sistenza adeguata, l�interruzio-
ne  volontaria  di  gravidanza  
farmacologicaª.�

M.D.F./E.ROS.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Lo scontro politico

Mario De Fazio 
Emanuele Rossi / GENOVA

´Mi pare che in Liguria si per-
da da troppo tempo, anche do-
ve vincevamo sempre. Io vo-
glio un Pd da combattimento 
che torna a governare perchÈ 
le elezioni le vinceª. 

Le parole di Stefano Bonacci-
ni sono musica per i suoi sup-
porter, accorsi ad ascoltarlo al 
teatro Strada nuova di via Gari-
baldi. Ci credono, alla rimonta 
anche  in  Liguria  su  Elly  
Schlein che ha vinto il primo 
turno con il voto nei circoli. Bo-
naccini punta tutto sul tema 
del lavoro, ´voglio un partito 
laburista, anche se non dobbia-
mo cambiare nomeª. E fa visi-
ta alla portineria delle Acciaie-
rie d�Italia, a Cornigliano, do-
ve  incontra  i  rappresentanti  

sindacali. Ad accompagnarlo 
il senatore Lorenzo Basso e il 
capo  delegazione  in  Europa  
Brando Benifei. ´Il tema delle 
aree Ë cruciale - dice Bonaccini 
al termine dell�incontro - Se vo-
gliamo rilanciare  l�acciaio  in 
Italia dobbiamo mantenerle a 
destinazione industrialeª.

Tutt�altro pubblico lo atten-
de poco dopo nel teatro sotto 
via  Garibaldi:  tra  cartoncini  
rossi con il suo nome e le note 
di iUn mondo migliorew di Va-
sco Rossi, il governatore emi-
liano sceglie un esordio sullo 
stesso tema, il lavoro. 

Bonaccini ricorda l�inciden-
te che ha coinvolto un operaio 
di  Ansaldo  Energia,  sottoli-
neando come in Italia ci siano 
´troppi  infortuni  sul  lavoro,  
non Ë degno di un Paese civi-
leª. La sala applaude: 300 per-

sone, con tanti rimasti in piedi 
e molti big presenti: la senatri-
ce Annamaria Furlan, l�ex go-
vernatore ligure Claudio Bur-
lando,  i  consiglieri  regionali  
Pippo Rossetti e Roberto Arbo-
scello, l�ex deputato Franco Va-
zio, l�ex capogruppo in Regio-
ne,  Giovanni  Lunardon  e  la  
consigliera comunale Cristina 
Lodi. ´Sono andato all�ex Ilva 
temendo i fischi, ma per troppi 
anni abbiamo avuto una clas-
se dirigente che ha avuto pau-
ra dei fischi - ha continuato Bo-
naccini - Dobbiamo cambiare 
classe dirigente, se sarÚ segre-
tario non capiter‡ pi  ̆che i diri-
genti non si candidino nei col-
legi,  e  i  nomi li  sceglieremo 
con le primarie. Dopo tanti an-
ni  di  incarichi  importanti  si  
puÚ anche andare a fare il vo-
lontario  nel  proprio  circolo,  

dobbiamo recuperare un con-
cetto  di  militanza.  Abbiamo  
dato l�impressione di avere la 
puzza sotto il naso, ma mettia-
moci in testa che non siamo 
moralmente superiori a nessu-

no,  serve  umilt‡  e  impegno  
per dimostrare di essere i pi˘ 
capaciª. Tutti riferimenti che, 
in Liguria, sembrano avere nel 
mirino la gestione della sini-
stra interna degli ultimi anni. 

Il governatore emiliano non ci-
ta nessuno, ma il riferimento 
alle sconfitte degli ultimi anni 
arriva. ́ Qui siamo in una terra 
in cui di solito il centrosinistra 
vinceva, ma con l�eccezione di 
Savona perdiamo da anni: fos-
si in qualcuno del gruppo diri-
gente locale qualche doman-
da me la fareiª. Il canovaccio 
bonacciniano passa poi per tre 
temi centrali su cui rilanciare 
l�azione di un Pd che ́ deve tor-
nare a essere popolare e laburi-
staª. A cominciare dal lavoro e 
dall�estensione  del  modello  
emiliano di welfare, con ´asili 
nido gratis per tuttiª e una sani-
t‡ ´fondata sul pubblico come 
pilastro, a differenza del mo-
dello lombardo che ha in men-
te la destra dove mezza sanit‡ 
Ë privataª, fino all�ambiente, 
su cui ´bisogna fare i rigassifi-
catori, per non dipendere pi˘ 
dal gas russo, ma il futuro sono 
le energie puliteª. Resta il tem-
po di rivendicare con orgoglio 
l�origine popolare e di sinistra, 
in ´una famiglia  di  militanti  
del Pci dove il riferimento era 
Berlinguerª e di glissare sulle 
parole di apprezzamento del 
governatore  Giovanni  Toti:  
´Io penso al Pd, che deve ritro-
vare una sua vocazione mag-
gioritaria, senza pensare di es-
sere autosufficienteª. �

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Pd, Bonaccini sferza i dirigenti liguri
´Pi˘ umilt‡ per tornare a vincereª
Lȅaspirante segretario a Genova: ´Per troppo tempo la nostra classe dirigente ha temuto i fischiª

Il consiglio regionale della Liguria si divide sulla pillola abortiva

Lȅassessore Gratarola dȅaccordo con lȅopposizione in consiglio regionale
Anche i totiani votano divisi. Gianni Pastorino: ´La destra ha persoª

Pillola abortiva nei consultori
Approvata la proposta Dem
ma si spacca la maggioranza

La vicenda arriva
a pochi mesi 
dalle polemiche sulla 
stretta suggerita da FdI

Stefano Bonaccini allȅex Ilva con Giovanni Lunardon  BALOSTRO
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NUMERO UNICO
EMERGENZE: 112

Farmacie aperte
24 ore su 24
La Spezia
Internazionale, via Monteverdi
SARZANA
Accorsi, via Gori
LERICI
Ghigliazza, via Mantegazza 
(San Terenzo)
PORTOVENERE
Di Portovenere, via Roma
VEZZANO LIGURE E ARCOLA
Federici, Arcola (a chiamata)
LEVANTO
Zoppi, via Garibaldi
VAL DI VARA
Danovaro, Padivarma
VARESE LIGURE
Cesena
LUNI
Filippi, via Aurelia (Dogana)
S. STEFANO MAGRA
Gemignani, Ponzano
OSPEDALI
LA SPEZIA
SantȅAndrea, 0187533111
SARZANA
San Bartolomeo, 01876041
LEVANTO
San NicolÚ, 0187800409 
e 410

GUARDIA MEDICA
Dalle 20 alle 8 nei feriali; 
dalle 8 del giorno prefestivo 
alle 8 del giorno successivo 
al festivo: 0187026198

Guardia medica dentistica
(festivi ore 9-18): 0187515715

FARMACIE

Silva Collecchia / LA SPEZIA

» prevista per la fine di marzo 
la firma del contratto per l�ap-
palto del nuovo Felettino. Que-
sta  potrebbe  essere  la  volta  
buona per l�avvio dei lavori del 
nuovo ospedale. Ieri la Guerra-
to Spa si Ë aggiudicata in via 
provvisoria la gara d�appalto 
per la costruzione del nuovo 
ospedale. Si Ë infatti svolta la 
seduta pubblica in cui la Com-
missione di gara ha illustrato 
l�esito, favorevole, dell�istrut-
toria relativa alle offerte tecni-
ca  ed  economica.  L�offerta  
dell�impresa Guerrato Ë stata 
quindi valutata valida. 

Pertanto la Commissione ha 
proposto a Ire l�aggiudicazio-
ne: Ire ha avviato iter relativo 
alle verifiche di natura ammi-
nistrativa  e  tecnica  previste  
dalla legge. » stata infine con-
fermata la conclusione dell�i-
ter, con l�aggiudicazione defi-
nitiva della gara d�appalto, en-
tro la fine del mese di marzo, 
con la firma del contratto e il 
conseguente avvio dei lavori. 

Con il nuovo appalto dai 175 
milioni iniziali della gara vinta 
da Pessina, che comprendeva 
anche la permuta dell�ospeda-
le Sant�Andrea sopra valutato 
in 25 milioni di euro, si Ë passa-
ti a 264 milioni senza la cessio-
ne del  vecchio ospedale con 

l�aggiunta perÚ di attrezzature 
e mobili per oltre 47 milioni di 
euro. Un costo monstre per il 
quale mancavano 86 milioni. 
La  Regione  decise  pertanto,  
per il nuovo bando di ricorrere 
al partenariato pubblico priva-
to (Ppp). Un contratto d�appal-

to che prevede che ben 86 mi-
lioni di euro pari al 33% dell�in-
tera operazione, siano antici-
pati dal privato aggiudicatario 
della gara. 

Asl5 provveder‡ a rimborsa-
re tale prestito in pi˘ di 25 an-
ni con un importo da capogiro 

di 262 milioni di euro. All�im-
presa vincitrice dell�appalto sa-
ranno anche assegnati i servizi 
di  manutenzione  del  nuovo  
ospedale per lo stesso periodo 
a fronte di un altro cospicuo 
esborso annuale di oltre 14 mi-
lioni di euro. Con l�aggiudica-
zione provvisoria alla Guerra-
to spa si apre un altro capitolo 
della storia del nuovo ospeda-
le spezzino iniziata nel febbra-
io del 1990 quando fu presen-
tato il plastico del primo pro-
getto del nuovo Felettino dal 
sindaco di allora Bruno Monte-
fiori. 

La storia recente del nuovo 
Felettino cominciÚ subito ma-
le  con  la  demolizione,  nel  
2017, del vecchio e funzionate 
ospedale,  senza  che  non  fu  
mai realizzato quello nuovo. 
In questi  anni perÚ parecchi 
milioni di  euro, tra progetti,  
competenze, varianti,  consu-
lenze, incarichi e pareri senza 
che del nuovo ospedale non 
sia stato fatto in pratica nulla. 
Nel 2015 l�impresa Pessina si 
aggiudicÚ l�appalto. All�epoca 
il presidente della Regione era 
Burlando, ma da lÏ a poco in Re-
gione ci fu il ribaltone e arrivÚ 
Toti che successivamente die-
de il  via ai  lavori  del  nuovo 
ospedale promettendo che sa-
rebbe stato pronto in 48 mesi . 
Non andÚ cosÏ. Toti revocÚ l�ap-
palto a Pessina e l�impresa che 
ha chiesto un risarcimento di 
50 milioni di euro. Nel frattem-
po i costi sono aumentati e dai 
175 milioni (pi˘ la  permuta 
del sant�Andrea stimata 25 mi-
lioni) siamo arrivati a 264 mi-
lioni con l�entrata dei privati 
che sborseranno 97 milioni di 
euro. � © RIPRODUZIONE RISERVATA

sicurezza e salute

La Camera del Lavoro
acquista un defibrillatore
per il quartiere Mazzetta

LA SPEZIA

La zona di Mazzetta dispone 
di  un  nuovo  defibrillatore.  
´Nelle settimane scorse ab-
biamo acquistato un defibril-
latore per primo intervento e 
rianimazione o spiega Luca 
Comiti, segretario della Ca-
mera del Lavoro -. Da oggi Ë 
operativo. Abbiamo fatto un 
corso di formazione teorico e 
pratico a dieci addetti della 
Camera del Lavoro per fare 
in modo che ci  sia  sempre 
qualcuno in grado di usarlo. 

Il defibrillatore, oltre che per 
i cittadini che accedono alla 
Camera del Lavoro e al Patro-
nato, Ë a disposizione anche 
per il quartiere di Mazzetta 
come servizio per la collettivi-
t‡ª. Si tratta di una dotazio-
ne importante per le persone 
che vivono nella zona.

I defibrillatori o Dae sono 
degli strumenti semiautoma-
tici coinvolti nella rianima-
zione cardiaca elettrica che 
consentono,  letteralmente,  
di salvare la vita a chi ha avu-
to un attacco cardiaco. Ecco 
perchÈ questi dispositivi so-
no diventati cosÏ importanti 
e sono al centro di numerose 
normative negli ultimi tem-
pi. Con la legge del 2021, in-
fatti, come ad esempio azien-
de pubbliche con pi  ̆di 15 di-
pendenti, aerei, treni ed altri 
mezzi di trasporto il cui tem-
po di viaggio dura pi˘ di due 
ore, nonchÈ scuole e universi-

t‡ devono essere dotate di de-
fibrillatore. Prima di installa-
re un defibrillatore, bisogna 
fare un�importante distinzio-
ne sulla tipologia di persone 
che frequentano la struttura. 
Infatti, se questa viene fre-
quentata anche da bambini 
al di sotto degli otto anni biso-
gna dotare il  dispositivo di 
elettrodi pediatrici o prende-
re  anche  un  defibrillatore  
con funzioni pediatriche. Al-
tra distinzione importante Ë 
quella riguardante la struttu-
ra, ovvero se questa ha aree 
solo al chiuso, solo all�aperto 
o entrambe. Ad esempio, nel 
caso di un campo da calcio o 
da calcetto il Dae deve aver 
superato i test di impermea-
bilit‡, non solo all�acqua ma 
anche alle polveri, e deve an-
che essere dotato di una bor-
sa da trasporto in cui inserire 
tutto il necessario. �

S. COLL. 

il duplice omicidio risale allȅottobre 2019

Uccise due poliziotti
nella questura di Trieste,
star‡ nella Rems di Calice

LA SPEZIA

Brutto  colpo  per  la  sanit‡  
pubblica spezzina. La gineco-
loga Francesca Accorsi si Ë di-
messa per andare a lavorare 
al Noa di Marina Massa. Il  
medico, amatissima e molto 
stimata  dalle  sue  pazienti,  
era una delle colonne portan-
ti della struttura di Ginecolo-
gia di Asl5. Top secret il moti-
vo che ha portato alla deciso-
ne di lasciare il Sant�Andrea 
anche se nei corridoi dell�o-
spedale da tempo si vocifera-
va di dissapori all�interno del 
reparto. Non solo. A quanto 
pare, parecchie donne incin-

te spezzine hanno deciso di 
seguire la dottoressa Accorsi 
al Noa dove quindi partori-
ranno i loro bambini. ́ La dot-
toressa  Accorsi  era  troppo  
brava per restare all�ospeda-
le della Spezia o dice un cami-
ce bianco o. Abbiamo in ospe-
dale fatiscente e se poi emer-
gono anche le lotte intestine 
chi puÚ fa bene ad andarse-
ne. Era chiaro fin dal princi-
pio che le donne incinte delle 
quali si occupava l�avrebbero 
seguita  al  Noa.  Avrebbero  
partorito alla Spezia se la dot-
toressa  fosse  rimasta,  non  
certo  per  la  sala  parto  del  
Sant�Andreaª. � S. COLL. 

Il render del nuovo ospedale Felettino

la vecchia struttura fu demolita nel 2017

Nuovo Felettino, Ë la svolta
La firma sullŽappalto a marzo
Poco dopo le sigle sul contratto dovrebbe partire la costruzione dellȅospedale
Con la seconda gara i costi per la realizzazione sono lievitati fino a 264 milioni

il segretario Luca Comiti

bollettino

Covid, 25 nuovi casi
In aumento i ricoveri

andr‡ al noa di massa

La ginecologa Accorsi
lascia il SantŽAndrea

CALICE AL CORNOVIGLIO

Arriver‡ il 7 marzo prossimo 
nella Rems di Calice l�autore 
dell�omicidio di due poliziot-
ti avvenuto nell�ottobre del 
2019. Si tratta di Alejandro 
Augusto Stephan Meran di  
32 anni, prosciolto in primo 
grado per vizio totale di men-
te per l'omicidio dei poliziot-
ti Pierluigi Rotta e Matteo De-
menego in servizio alla que-

stura di Trieste e per il quale 
Ë stata applicata la misura di 
sicurezza del ricovero in una 
Rems per almeno 30 anni.

Alla sentenza del 6 maggio 
2022 si Ë opposto il procura-
tore generale e il 7 aprile da-
vanti  alla  corte  d'Assise  di  
Trieste la prima udienza del 
processo. La Rems di Calice, 
inaugurata nel giugno dello 
scorso anno, Ë stata la prima 
struttura in Italia destinata 

ad ospitare pazienti  prove-
nienti da altre Regioni sotto-
posti a misure detentive per-
chÈ socialmente pericolosi e 
incapaci di intendere e vole-
re nel momento della com-
missione del reato, Si tratta 
di una struttura residenziale, 
costata circa 5 milioni di eu-
ro, nata dall�inedita collabo-
razione  tra  il  Ministero  di  
Giustizia e il Ministero della 
Salute, con funzioni terapeu-
tico-riabilitative  a  numero  
chiuso, senza la presenza di 
Polizia penitenziaria, che so-
stituisce  l�esecuzione  delle  
misure  di  sicurezza  negli  
ospedali psichiatrici giudizia-
ri (Opg).

Il nuovo ospite della Rems 
di Calice Ë di origine domeni-
cana Ë attualmente detenuto 
nel carcere di Montorio a Ve-

rona. La Rems spezzina si Ë 
resa disponibile ad ospitare e 
curare il giovane. 

Era il 4 ottobre 2019 quan-
do il giovane, accompagnato 
in questura per il furto di uno 
scooter, in soli quattro minu-
ti, ha compiuto ´un'assurda 
tragediaª  come  scrivono  i  
giudici nelle motivazioni. So-
no bastati ventisette secondi 
a Stephan Meran per uccide-
re, con la loro pistola di ordi-
nanza,  gli  agenti  Pierluigi  
Rotta e Matteo Demenego e 
il restante tempo, nel tentati-
vo di darsi alla fuga, per spa-
rare all'indirizzo di altro per-
sonale della questura di Trie-
ste e ferire un assistente ca-
po, prima di essere colpito an-
ch'egli  e  sottoposto  a  fer-
mo.�

S.COLL. 

LA SPEZIA

Ieri alla Spezia Asl5 ha refer-
tato 25 nuovi tamponi positi-
vi. In tutto i residenti positivi 
al  Covid  sono  727.  Negli  
ospedali locali i ricoverati so-
no 16: uno in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Di questi 13 so-
no ricoverati nel reparto Co-
vid dell�ospedale San Barto-
lomeo di Sarzana e gli altri al 
Sant�Andrea  della  Spezia.  
Nelle ultime 24 ore in Liguria 
ci sono stati 152 nuovi tampo-
ni  positivi.  In  tutto  sono  

6599 le persone positive in 
tutta la regione. Negli ospe-
dali regionali i ricoverati so-
no 85: sette in pi˘ rispetto al 
giorno prima. Di questi tre 
persone sono ricoverate nei 
reparti di Terapia Intensiva. 
Purtroppo ieri  in  Liguria  a  
causa del Covid sono decedu-
te due persone. Si tratta di 
una donna di 87 anni che si 
spenta all�ospedale di Savo-
na e di un uomo di 86 morto 
all�ospedale San Martino di 
Genova. �
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La Spezia

LA SPEZIA

Partirà dopodomani, giovedì
23 febbraio alle 17 alla mediate-
ca regionale ligure ’Sergio Fre-
goso di via Firenze il cineforum
2023 dell’Acit, l’associazione
culturale italo tedesca. La rasse-
gna di cinque film, a cura di
Giordano Giannini, ha il titolo
’L’età di Lulu. Luci e ombre della
Belle Époque’. «Quando pensia-
mo a epocali spie – afferma
Giannini a proposito del primo
film proposto – ci torna subito
alla memoria Mata Hari, ma a po-
chi viene in mente l’enigmatica
figura di Fräulein Doktor alias
Mademoiselle Docteur in ’Salo-
nicco, nido di spie’ del 1937 di-
retto da Georg Wilhelm Pabst,
primo film della rassegna, che
consentirà al pubblico di cono-
scerla meglio, con le fattezze di
Dita Parlo, calata in una Grecia
’abissale’, innervata di malfama-
ti ostelli e vicoli formicolanti di
ombre» Il cineforum è da anni

uno dei pezzi forti nelle attività
culturali dell’Italo-tedesca che
quest’anno festeggia cin-
quant’anni di vita «La rassegna
filmica che proponiamo – dice
Chiara Cozzani Fabbri, presiden-
te del sodalizio culturale – incon-
tra da molti anni il favore di un
gran numero di appassionati di
cinema. Siamo riusciti a conti-
nuare questa tradizione anche
nel 2020, anno nero del Covid,

spostando le proiezioni in ago-
sto. Quest’anno proponiamo
una rassegna con cinque film
dal 23 febbraio al 23 marzo,
quattro in italiano e uno in tede-
sco con sottotitoli in italiano».
La pellicola che verrà proiettato
nella versione originale tedesca
sarà giovedì 9 marzo ’La trage-
dia del Titanic’ del 1942, colos-
so della filmografia del III Reich.
Film con cui il regime nazista

tentò di evidenziare l’arrivismo
e le speculazioni monetarie dei
capitani d’industria inglesi, sen-
za riuscirci per le toccanti inter-
pretazioni, la narrazione sobria
e un’atmosfera d’angoscia qua-
si ’apocalittica’ create dal regi-
sta Herbert Selpin. Questo pro-
vocò l’irritazione del ministro
della propaganda Goebbels, l’al-
lontanamento del regista e la
successiva morte di questi in cir-
costanze dubbie. Alla proiezio-
ne sarà presente Francesco Am-
brosini, autore del saggio ‘Tutta
la storia del Titanic’ Le altre tre
proiezioni in programma il 2, 16
e 23 marzo saranno ’Femmine
folli’ del 1922, capolavoro
dell’era del muto e quindi due
film recenti ’Mine-Haha o L’edu-
cazione fisica delle fanciulle’
del 2005 di John Irvin, e ’Tra-
monto’ del 2018 dell’ungherese
László Nemes che incorpora
umori sognanti riconducibili al-
la Vienna di Arthur Schnitzler. In-
gresso libero.

Fabrizio Dellepiane

LA SPEZIA

Lo scorso fine settimana una
delegazione provinciale di Gio-
ventù nazionale ha fatto visita al
reparto di Pediatria e neonatolo-
gia dell’ospedale Sant’Andrea,
diretto dalla dottoressa Maria
Franca Corona, per esprimere
solidarietà riguardo le proble-
matiche della sanità pubblica lo-
cale e per mostrare vicinanza a
chi opera nel settore. Per l’occa-
sione i giovani rappresentanti
del partito che fa capo a Giorgia
Meloni hanno consegnato diver-
si doni – precedentemente rac-
colti nelle sede sedi spezzine e
sarzanesi di FdI grazie alla gene-
rosità dei cittadini – ai piccoli pa-
zienti ricoverati in reparto con
la speranza di allietare il loro pe-
riodo di degenza. «Crediamo
fortemente nella difesa della sa-
nità come bene pubblico da tu-
telare e valorizzare nell’interes-
se di tutti i cittadini – hanno
commentato i coordinatori pro-
vinciali Alessio Melita e Federi-
co Manganelli –. Come movi-
mento provinciale riteniamo op-
portuno agire in prima linea per
renderci conto dei reali proble-
mi di questo settore e per cerca-
re insieme le soluzioni, stimolan-
do una sempre più grande parte-

cipazione dei nostri giovani». E
hanno concluso: «È doveroso
aiutare le fasce più deboli, fa-
cendo sentire la nostra vicinan-
za, anche attraverso piccoli ge-
sti. Grazie a chi ha contribuito
all’iniziativa per il Carnevale di
solidarietà nazionale e al perso-
nale medico infermieristico del-
la pediatria della Spezia per
averci accolto».

Elena Sacchelli

LA SPEZIA

Gli strascichi dell’attacco
hacker subito nei giorni scorsi
dal sistema informatico
dell’azienda sanitaria spezzina
si riverberano anche sulle
prestazioni fornite ai pazienti.
Asl5 ha infatti deciso di
annullare le sedute di
radioterapia fino al 25 febbraio
– per la realizzazione di un
check delle infrastrutture
informatiche da parte del

Servizio informatico aziendale:
dai controlli già effettuati è
emersa la necessità di ulteriori
e approfondite verifiche sugli
acceleratori lineari installati
presso la radioterapia al fine di
verificare il corretto
funzionamento dei software
che ne controllano le funzioni e
tutelare la sicurezza dei
trattamenti. «Tutti i pazienti
coinvolti verranno contattati
per un nuovo appuntamento»
fa sapere Asl5.

© RIPRODUZIONE RISERVATA

Fatti e volti della città

Cineforum dell’Acit alla Mediateca
La Belle Époque in cinque pellicole
Rassegna al via il 23 febbraio a cura di Giannini. Organizza l’Associazione culturale italo-tedesca

La presidente
dell’Acit
Chiara
Cozzani
Fabbri
sottolinea il
valore di una
rassegna che
raccoglie
vasto
consenso

Solidarietà

I militanti di Gioventù nazionale
in visita al reparto di Pediatria

Servizi

Asl5 hackerata, salta radioterapia

Il finanziamento regionale di
3,8 milioni per
l’ammodernamento del Picco
‘arma’ le polemiche del Pd. Ad
affondare il colpo è il
consigliere dem Davide Natale,
per il quale «la Regione Liguria
annuncia di voler finanziare
l’ammodernamento dello
stadio, ignorando ancora una
volta le vere necessità della
provincia: la sanità pubblica e il
dissesto. Da tifoso che
frequenta la curva, scoperta ed
esposta a ogni intemperia,
potrei anche gioirne. Ma non
posso fare a meno di pensare
alle condizioni con cui gli
spezzini, e gli stessi lavoratori,
si trovano ad avere a che fare
quando si tratta di sanità
pubblica. Non si venga a dire
che i fondi per la sanità e quelli
per lo sport seguono canali
diversi e non comunicanti e
che, per quanto riguarda la
sanità, ci siano già stati
stanziamenti a sufficienza». Per
Natale i 3,8 milioni di euro
«sarebbero utilizzabili per
migliorare le strutture
ospedaliere esistenti. Il sindaco
si prodiga ad assicurare che il
nuovo Felettino è dietro
l’angolo. Ma intanto i fondi che
lo Stato aveva stanziato per
costruirlo sono stati dirottati
altrove e l’Asl5 dovrà pagare un
canone milionario al privato».

La polemica

«Soldi per lo stadio Picco
Ma si fa poco e niente
per ospedale e dissesto»
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LA SPEZIA

Partirà dopodomani, giovedì
23 febbraio alle 17 alla mediate-
ca regionale ligure ’Sergio Fre-
goso di via Firenze il cineforum
2023 dell’Acit, l’associazione
culturale italo tedesca. La rasse-
gna di cinque film, a cura di
Giordano Giannini, ha il titolo
’L’età di Lulu. Luci e ombre della
Belle Époque’. «Quando pensia-
mo a epocali spie – afferma
Giannini a proposito del primo
film proposto – ci torna subito
alla memoria Mata Hari, ma a po-
chi viene in mente l’enigmatica
figura di Fräulein Doktor alias
Mademoiselle Docteur in ’Salo-
nicco, nido di spie’ del 1937 di-
retto da Georg Wilhelm Pabst,
primo film della rassegna, che
consentirà al pubblico di cono-
scerla meglio, con le fattezze di
Dita Parlo, calata in una Grecia
’abissale’, innervata di malfama-
ti ostelli e vicoli formicolanti di
ombre» Il cineforum è da anni

uno dei pezzi forti nelle attività
culturali dell’Italo-tedesca che
quest’anno festeggia cin-
quant’anni di vita «La rassegna
filmica che proponiamo – dice
Chiara Cozzani Fabbri, presiden-
te del sodalizio culturale – incon-
tra da molti anni il favore di un
gran numero di appassionati di
cinema. Siamo riusciti a conti-
nuare questa tradizione anche
nel 2020, anno nero del Covid,

spostando le proiezioni in ago-
sto. Quest’anno proponiamo
una rassegna con cinque film
dal 23 febbraio al 23 marzo,
quattro in italiano e uno in tede-
sco con sottotitoli in italiano».
La pellicola che verrà proiettato
nella versione originale tedesca
sarà giovedì 9 marzo ’La trage-
dia del Titanic’ del 1942, colos-
so della filmografia del III Reich.
Film con cui il regime nazista

tentò di evidenziare l’arrivismo
e le speculazioni monetarie dei
capitani d’industria inglesi, sen-
za riuscirci per le toccanti inter-
pretazioni, la narrazione sobria
e un’atmosfera d’angoscia qua-
si ’apocalittica’ create dal regi-
sta Herbert Selpin. Questo pro-
vocò l’irritazione del ministro
della propaganda Goebbels, l’al-
lontanamento del regista e la
successiva morte di questi in cir-
costanze dubbie. Alla proiezio-
ne sarà presente Francesco Am-
brosini, autore del saggio ‘Tutta
la storia del Titanic’ Le altre tre
proiezioni in programma il 2, 16
e 23 marzo saranno ’Femmine
folli’ del 1922, capolavoro
dell’era del muto e quindi due
film recenti ’Mine-Haha o L’edu-
cazione fisica delle fanciulle’
del 2005 di John Irvin, e ’Tra-
monto’ del 2018 dell’ungherese
László Nemes che incorpora
umori sognanti riconducibili al-
la Vienna di Arthur Schnitzler. In-
gresso libero.

Fabrizio Dellepiane

LA SPEZIA

Lo scorso fine settimana una
delegazione provinciale di Gio-
ventù nazionale ha fatto visita al
reparto di Pediatria e neonatolo-
gia dell’ospedale Sant’Andrea,
diretto dalla dottoressa Maria
Franca Corona, per esprimere
solidarietà riguardo le proble-
matiche della sanità pubblica lo-
cale e per mostrare vicinanza a
chi opera nel settore. Per l’occa-
sione i giovani rappresentanti
del partito che fa capo a Giorgia
Meloni hanno consegnato diver-
si doni – precedentemente rac-
colti nelle sede sedi spezzine e
sarzanesi di FdI grazie alla gene-
rosità dei cittadini – ai piccoli pa-
zienti ricoverati in reparto con
la speranza di allietare il loro pe-
riodo di degenza. «Crediamo
fortemente nella difesa della sa-
nità come bene pubblico da tu-
telare e valorizzare nell’interes-
se di tutti i cittadini – hanno
commentato i coordinatori pro-
vinciali Alessio Melita e Federi-
co Manganelli –. Come movi-
mento provinciale riteniamo op-
portuno agire in prima linea per
renderci conto dei reali proble-
mi di questo settore e per cerca-
re insieme le soluzioni, stimolan-
do una sempre più grande parte-

cipazione dei nostri giovani». E
hanno concluso: «È doveroso
aiutare le fasce più deboli, fa-
cendo sentire la nostra vicinan-
za, anche attraverso piccoli ge-
sti. Grazie a chi ha contribuito
all’iniziativa per il Carnevale di
solidarietà nazionale e al perso-
nale medico infermieristico del-
la pediatria della Spezia per
averci accolto».

Elena Sacchelli

LA SPEZIA

Gli strascichi dell’attacco
hacker subito nei giorni scorsi
dal sistema informatico
dell’azienda sanitaria spezzina
si riverberano anche sulle
prestazioni fornite ai pazienti.
Asl5 ha infatti deciso di
annullare le sedute di
radioterapia fino al 25 febbraio
– per la realizzazione di un
check delle infrastrutture
informatiche da parte del

Servizio informatico aziendale:
dai controlli già effettuati è
emersa la necessità di ulteriori
e approfondite verifiche sugli
acceleratori lineari installati
presso la radioterapia al fine di
verificare il corretto
funzionamento dei software
che ne controllano le funzioni e
tutelare la sicurezza dei
trattamenti. «Tutti i pazienti
coinvolti verranno contattati
per un nuovo appuntamento»
fa sapere Asl5.
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vasto
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Il finanziamento regionale di
3,8 milioni per
l’ammodernamento del Picco
‘arma’ le polemiche del Pd. Ad
affondare il colpo è il
consigliere dem Davide Natale,
per il quale «la Regione Liguria
annuncia di voler finanziare
l’ammodernamento dello
stadio, ignorando ancora una
volta le vere necessità della
provincia: la sanità pubblica e il
dissesto. Da tifoso che
frequenta la curva, scoperta ed
esposta a ogni intemperia,
potrei anche gioirne. Ma non
posso fare a meno di pensare
alle condizioni con cui gli
spezzini, e gli stessi lavoratori,
si trovano ad avere a che fare
quando si tratta di sanità
pubblica. Non si venga a dire
che i fondi per la sanità e quelli
per lo sport seguono canali
diversi e non comunicanti e
che, per quanto riguarda la
sanità, ci siano già stati
stanziamenti a sufficienza». Per
Natale i 3,8 milioni di euro
«sarebbero utilizzabili per
migliorare le strutture
ospedaliere esistenti. Il sindaco
si prodiga ad assicurare che il
nuovo Felettino è dietro
l’angolo. Ma intanto i fondi che
lo Stato aveva stanziato per
costruirlo sono stati dirottati
altrove e l’Asl5 dovrà pagare un
canone milionario al privato».

La polemica

«Soldi per lo stadio Picco
Ma si fa poco e niente
per ospedale e dissesto»
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Sarzana

SARZANA

Si è brillantemente laureata in
medicina e chirurgia all’Universi-
tà di Pisa la giovane sarzanese
Michela Chianca con la tesi ’Car-
diotossicità da trastuzumab in
pazienti con eteroplasia mam-
maria Her2: un approccio trasla-
zionale’, relatore Michele Em-
din. Oltre al 110 e lode la com-
missione ha attribuito alla tesi
sperimentale la dignità di stam-
pa. Alla dottoressa Michela
Chianca le nostre felicitazioni.

SARZANA

Il Partito democratico elegge-
rà il prossimo segretario nazio-
nale con le primarie aperte di
domenica, alle quali potranno
partecipare anche i non iscritti,
per scegliere tra i due candidati
risultati più votati – sempre a li-
vello nazionale – nelle assem-
blee svoltesi nei circoli e riserva-
te ai tessrati. Si celebrano dun-
que anche a Sarzana le elezioni
primarie per la scelta fra Stefa-
no Bonaccini ed Elly Schlein
condotti fin qui dal voto di oltre
150.000 iscritti.
I dem sarzanesi si stanno orga-
nizzando per garantire l’acces-
so al voto, oltre che agli iscritti,
anche a tutti cittadini italiani, ai
cittadini dell’Unione europea re-
sidenti in Italia e ai cittadini di
paesi extra Ue in possesso di
Permesso di soggiorno anche

non iscritti ma che dichiarino di
riconoscersi nella proposta poli-
tica del Pd. I non iscritti dovran-
no avere con sé il certificato

elettorale e faranno un versa-
mento di 2 euro.
Ecco dove si potrà votare, sem-
pre dalle 8 alle 20. Al Circolo Ar-

ci Grisei per chi alle elezioni vo-
ta nei seggi 10, 11, 12 e 24. Al
Centro Sociale di Falcinello per
chi vota nel seggio 13. Al Circo-
lo Arci Bradia per chi vota nei
seggi 14 e 15. Al Circolo Arci Na-
ve per chi vota nei seggi di Nave
e Sarzanello 16, 17, 18 e 22. Nella
sede Pd di piazza Matteotti 9
per chi vota nei seggi da 1 a 7
(Centro storico - Trinità). Al Cen-
tro Sociale di Battifollo per chi
vota nei seggi 8, 9 e 23 (Battifol-
lo e Crociata). Al Centro Sociale
di San Lazzaro per chi vota nei
seggi 19 e 20 ed infine nella se-
de della Pro Loco di Marinella
per chi vota nel seggio 21. «Un
salutare, diretto esercizio di par-
tecipazione democratica – com-
mentano i dem –. Uno strumen-
to per contribuire attivamente
al rilancio del Pd e del Centrosi-
nistra; una tappa importante del-
la costruzione di un’alternativa
alla Destra anche a Sarzana».

Laurea in medicina e chirurgia

Complimenti a Michela Chianca

SARZANA

È in arrivo una grande giornata
di festa a Spazi Fotografici, la
scuola di fotografia con sede a
Sarzana in via Sobborgo Spina
16. Sarà domenica o con “Spazi
Brûlè”, dalle 16 alle 20. Si tratta
di un nuovo modo di intendere
e realizzare un open day come
momento di festa con tombola-
ta, musica, live shooting, “hap-
py hour” e postazione tessera-
menti. L’iniziativa si inserisce
nel pieno della programmazio-
ne di Spazi Fotografici oltre che
come una delle azioni pensate
per la nuova campagna soci.
Coinvolti per i premi e non solo
per i premi, operatori della cul-
tura e privati non solo locali qua-
li: Radio Rogna, Rce Foto La Spe-
zia, Owski, Kulchur21, Shake
Club, Slim River Boys, Mitilanti,
Gli Scarti, Ped Stampa, Nove-
punto80, Il Cinema Moderno
Multisala, Cantine Litan di Fran-
cesco Cevasco, Centro Cultura-
le Zavattini e, ultimi ma non ulti-
mi, I Disegnini, Skinnerboox e
Quodlibet Edizioni. L’evento,
con partecipazione al “gioco”
dietro offerta libera, serve inol-
tre a sostenere la costruzione di

un centro culturale al 16 di via
Sobborgo Spina come sede per
laboratori, spettacoli ed eventi.
In questo senso importanti le ri-
sorse già impiegate da Spazi Fo-
tografici al fine di rigenerare, ri-
strutturare e riaprire un luogo
che mostra i caratteri della città
di Sarzana, chiuso ed abbando-
nato da alcuni anni. Per informa-
zioni e richieste o collaborazio-
ni: info@spazifotografici.it

LaVal diMagra

Primarie per la segreteria del Pd
I seggi aperti anche ai non iscritti
Occorre portare la tessera elettorale. Votano anche gli stranieri regolarmente residenti nel nostro paese

Stefano Bonaccini ed Elly Schlein

Appuntamento domenica in sede

Musica, tombolata e live shooting
L’open day di ’Spazi Fotografici’

CASTELNUOVO MAGRA

La bandiera dei Cinque Stelle
cambia testimone. Ma non è
stato semplice individuare il
sostituto della consigliera
Patrizia Nioi che dopo quasi 4
anni di partecipazione sui
banchi dell’opposizione a
Castelnuovo Magra ha
rassegnato le dimissioni. Per la
surroga si è dovuto quindi
sfilare la graduatoria della lista
del Movimento Cinque Stelle
presentata alle amministrative
del 2019 a sostegno proprio
della candidata a sindaco
Patrizia Nioi. Alla fine si è
arrivati a Angelo Raffaele
D’Antuono che l’altra sera ha
fatto il suo ingresso in consiglio
comunale. Ma prima di arrivare
al nuovo consigliere si è
dovuto contattate nell’ordine
Stefano Franceschini, Michela
Bernardi, Umberto Marcomeni,
Federico Bianchi, Andrea
Telleschi, Ketty Ambrosini,
Davide Cottone che hanno tutti
rinunciato all’incarico.
D’Antuono, ufficiale di Marina
in pensione e castelnovese
d’adozione, ha accettato di
portare avanti la causa del
Movimento Cinque Stelle
salutato dai colleghi consiglieri
e dal sindaco Daniele
Montebello.

Castelnuovo

Entra in consiglio
per i 5 Stelle l’ottavo
dei non eletti

10 COMUNICAZIONI PERSONALI

VIAREGGIO (VARIGNANO) Trans 
Veronika, fotomodella travolgente 
bella presenza, soft, indimentica-
bile senza tabù, ambiente riservato 
3451171025

11 MATRIMONIALI

73 enne Luciano, pensionato , be-
nestante brillante e indipendente.  Cer-
co scopo matrimonio una donna dolce 
e premurosa, con la quale condividere 
lunghe passeggiate, una gira fuori por-
ta e tutto quello che la vita ci metterà 
di fronte. Ottimo incontro!! Amarsi Per 
Sempre Cell. 392-2160908 Tel. 055-
2399079
55 enne Francesca  divorziata senza 
figli, attraente, socievole, solare! Sino 
ad oggi mi sono occupata più degli  
altri che di  me stessa.  Spiritosa e cu-
riosa cerco un uomo divertente, capace 
di farmi ridere perché da molto tempo 
non lo faccio, con te vorrei ricominciare 
a vivere e poi chissà... Ottimo incontro!! 
Amarsi Per Sempre Cell. 392-2160908 
Tel. 055-2399079
52 enne Marco, divorziato, un 
bell’uomo, elegante e raffinato, amante 
della montagna. Sono un uomo pratico 
e contemporaneamente un sognatore. 
Vorrei incontrare una donna anche di 
poco più matura di me, ma  solare di-
namica con la quale condividere la vita. 
Ottimo incontro!! Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079
45 enne Sandra, impiegata, affer-
mata nel lavoro, ma ancora molto in-
decisa sul suo futuro sentimentale, cerco 
un uomo ottimista, capace di risvegliar-
mi dal torpore e di trascinarmi verso una 
nuova vita ricca d’amore e di malizia.  
Ottimo incontro!! Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079
Michela, ho 66 anni,  bancaria in 
pensione, divorziata. ho un carattere 
aperto e socievole. amo molto la na-
tura, mi emoziono davanti ad un tra-
monto, credo nei valori quali l’amicizia 
la solidarieta’, la famiglia. ti vorrei sen-
sibile, educato e passionale. ottimo in-
contro!!! Amarsi Per Sempre Cell. 392-
2160908 Tel. 055-2399079
60 enne imprenditore, Daniele, 
vedovo, è un signore distinto, dai modi 
garbati, accomodante e con un carat-
tere dolce, ma fermo. Vorrebbe incon-
trare una signora  romantica ed affet-
tuosa, di buona presenza, amante della 
cucina raffinata. Amarsi Per Sempre 
Cell. 392-2160908 Tel. 055-2399079
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Provincia
Golfo - Val di Vara - Riviera - Cinque Terre

RICCÒ DEL GOLFO

Un tesoretto di 640mila euro
all’anno per il prossimo trien-
nio. A tanto ammonta la stima
delle risorse che saranno incas-
sate dal Comune di Riccò del
Golfo attraverso migliaia di ver-
bali per l’eccesso di velocità im-
mortalato dai due autovelox in-
stallati dallo scorso agosto lun-
go la statale Aurelia, nel centro
urbano del paese. Una ‘presen-
za scomoda’ per quegli automo-
bilisti che hanno già dovuto fare
i conti con i dispositivi, un aiuto
concreto alla sicurezza urbana
per i residenti, alla luce dei tanti
incidenti stradali che hanno ca-
ratterizzato negativamente il re-
cente passato. In questi giorni,
la giunta comunale ha deciso
che il servizio di rilevamento del-
la velocità, attivato in via speri-
mentale da sei mesi, diverrà de-
finitivo: gli uffici comunali ben
presto attiveranno una consulta-
zione per individuare la società
cui affidare per i prossimi quat-
tro anni il servizio di noleggio
della strumentazione e di rileva-
zione della velocità in postazio-

ne fissa ed elaborazione e spedi-
zione dei verbali di accertamen-
to delle violazioni. «L’utilizzo di
tali strumenti ha consentito nei
primi mesi di attività un monito-
raggio continuo della velocità, li-
mitando i sinistri stradali e il pe-
ricolo per i pedoni che percorro-
no la Via Aurelia che risulta esse-
re la principale via di percorren-
za, anche pedonale» si legge
nella delibera della giunta, che
ha contestualmente fissato a
640mila euro «il gettito derivan-

te dall’attività di accertamento
a seguito dell’istallazione di rile-
vatori di velocità». Un bottino
che, tolte le spese vive legate al
noleggio delle apparecchiature
e la gestione dei verbali, dovrà
poi essere diviso a metà col pro-
prietario della strada statale, se-
condo quanto previsto dalla leg-
ge. Quello che resta, sarà utiliz-
zato in gran parte per la realizza-
zione di un vasto progetto di si-
curezza stradale che interesse-
rà le aree più ‘delicate’ delle

principali arterie stradali che at-
traversano il territorio riccole-
se.
«Se sono molte le persone che
lamentano le multe, sono tanti
anche quei cittadini che grazie
all’introduzione dei dispositivi
sanno di aver ottenuto maggior
tutela» spiega il sindaco di Ric-
cò, Loris Figoli, che ricorda co-
me l’unica possibilità di interve-
nire per costringere gli automo-
bilisti a diminuire la velocità fos-
se quella di introdurre i rilevato-
ri di velocità, in quanto «sull’Au-
relia non sono ammessi dossi,
né altre forme di modifica del ri-
levato stradale. Non credo di do-
vermi scusare se provo a garan-
tire maggior vivibilità al centro
urbano, dove c’è un centro sco-
lastico che accoglie oltre cin-
quecento alunni, studi medici,
ufficio postale, attività profes-
sionistiche e commerciali. Spe-
ro – dice il sindaco – che le mul-
te siano sempre meno: oggi ol-
tre il 25 per cento delle multe ri-
guardano automobilistiche su-
perano i 60 chilometri orari, au-
spico che un domani non avven-
ga più e che i rilevatori diventi-
no inutili».

Matteo Marcello

A Riccò gli autovelox diventano definitivi
Messa in sicurezza della viabilità. Presto l’affido del controllo a una società. Dalle multe previsto un incasso di oltre 600 mila euro

LERICI

L’amministrazione comunale
di Lerici, attenendosi al piano
dedicato alla prevenzione “Salu-
te Donna” del Ministero della Sa-
lute, accoglie con entusiasmo
la richiesta dell’Associazione
no-profit “La voce di Una è la vo-
ce di Tutte”, dedicando una
giornata informativa e di sensibi-
lizzazione sulle problematiche
legate alla conoscenza dell’en-
dometriosi, patologia che colpi-
sce molte donne e nonostante
questo è ancora molto sottova-
lutata. Dalla lettura dei dati na-

zionali, si osserva che in Italia so-
no affette da endometriosi il
10-15% delle donne in età ripro-
duttiva e la patologia interessa
circa il 30-50% delle donne in-
fertili o che hanno difficolta a
concepire: le donne con diagno-
si conclamata sono almeno 3 mi-
lioni, solo nel nostro Paese.

«Una pronta diagnosi e un tratta-
mento tempestivo possono mi-
gliorare la qualità di vita e preve-
nire l’infertilità; purtroppo, la
diagnosi arriva spesso dopo un
percorso lungo e dispendioso,
il più delle volte vissuto con gra-
vi ripercussioni psicologiche
per la donna. Quindi, è impor-
tante sapere sin dalla più giova-
ne età che i dolori mestruali e
durante i rapporti non sono nor-
mali e che non devono essere ta-
ciuti. Inoltre, donne che hanno
la madre o una sorella affette da
endometriosi hanno un rischio
di svilupparla sette volte mag-
giore – spiega l’assessore alle
Politiche Sociali del Comune di
Lerici Alessandra di Sibio (in fo-
to) – . L’invito alla partecipazio-
ne alla giornata di sensibilizza-
zione è aperto alla cittadinanza
tutta, ai medici di medicina ge-
nerale e ai ginecologi operanti
sul territorio che sono le figure

strategiche per una pronta dia-
gnosi e un trattamento in grado
di migliorare la qualità di vita e
prevenire l’infertilità».
L’appuntamento domani, gio-
vedì, alle 16 in Rotonda Vassallo
dove sarà inaugurata la panchi-
na “Sediamoci sul giallo: Endo-
panktm”, progetto che tocca
l’intero Territorio Nazionale.
All’inaugurazione seguirà una
conferenza nella la sala consilia-
re del Comune dove interverran-
no oltre alle istituzioni, il presi-
dente del consiglio regionale
Gianmarco Medusei, il primario
del reparto di Ginecologia-Oste-
tricia Asl5 Fabio Sanguineti, le
Tutor dell’associazione “La vo-
ce di Una è la voce di Tutte” Lori-
ta Longa, Alessia Ronconi e Ta-
nia Vitali, lo Piscoterapeuta
Gian Maria Felicetti e il medico
di medicina generale e consi-
gliere comunale del comune di
Lerici Lisa Saisi.

L’iniziativa a Lerici su richiesta dell’associazione ’La voce di Una è la voce di Tutte’

Endometriosi, inaugurazione della panchina
Seguirà una conferenza
che si svolgerà
nella sala consiliare
del palazzo civico

Il sindaco di Riccò Loris Figoli (foto d’archivio)

VERSO IL VOTO

«L’appello di Negro
soltanto fuorviante»

PORTO VENERE

Sarà una campagna eletto-
rale caldissima quella che
condurrà Porto Venere al
voto di giugno. All’appun-
tamento con le urne man-
cano ancora mesi, ma i
contendenti – ufficiosi e uf-
ficiali – già si scaldano.
L’appello al confronto pub-
blico, lanciato dalla lista ci-
vica ‘Fezzano, Porto Vene-
re, Le Grazie’ di Paolo Ne-
gro e fissato per il prossi-
mo 4 marzo, con tanto di
manifesto che annunciava
la presenza di candidati a
sindaco, ha trovato la ri-
sposta congiunta di Marco
Vignudelli e Francesca
Sacconi, già ufficialmente
candidati a sindaco, e del
sindaco uscente Matteo
Cozzani e di Fabio Carassa-
le, la cui candidatura non è
stata ancora ufficializzata.
«Il manifesto apparso a
Porto Venere è assurdo
per innumerevoli motivi –
affermano Vignudelli, Coz-
zani, Sacconi e Carassale –
innanzitutto i nomi delle li-
ste riportate a fianco ai
candidati non corrispondo
appieno alla realtà. L’unica
corretta, e non sarà un ca-
so, è quella del candidato
Negro. Per evitare questi
errori basterebbe informar-
si sui nomi corretti..» Nel
comunicato congiunto si
spiega che «vengono cita-
te persone, tra cui l’attuale
sindaco Matteo Cozzani e
il consigliere di opposizio-
ne Fabio Carassale, che a
oggi, non risulta abbiano
confermato la loro parteci-
pazione come candidati al-
la prossima tornata eletto-
rale. È inusuale prevedere
un confronto tra candidati
senza che siano stati infor-
mati e senza che vi sia sta-
to un accordo... qualora in
chiusura di campagna ve-
nisse organizzato un incon-
tro nel rispetto delle rego-
le di un sano confronto,
ogni candidato valuterà la
propria partecipazione».
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La Spezia

LA SPEZIA

Un passo avanti verso la tanto
attesa realizzazione dell’ospeda-
le Felettino di cui per ora c’è so-
lo l’area cantiere. Un’opera ne-
cessaria alla sanità locale, diven-
tata oggetto di discussione e po-
lemiche per le lungaggini cui è
andata incontro. Solo di poche
settimane fa la polemica fra Pd
e maggioranza in Regione sulle
lungaggini delle procedure,
con i primi a calcare la mano sui
tempi e gli arancioni a difende-
re la correttezza dei tempi tecni-
ci. Ieri dunque si svolta la sedu-
ta pubblica in cui la Commissio-
ne di gara ha illustrato l’esito fa-
vorevole dell’istruttoria relativa
alle offerte tecnica ed economi-
ca: ad aggiudicarsi in via provvi-
soria la gara d’appalto è stata la
Guerrato Spa, unica ditta ad
aver presentato un’offerta che

è stata valutata valida. La Com-
missione ha quindi proposto ad
Ire l’aggiudicazione: Ire ha avvia-
to l’iter relativo alle verifiche di
natura amministrativa e tecnica
previste dalla legge. Conferma-
ta quindi la conclusione della
procedura, con l’aggiudicazio-
ne definitiva della gara d’appal-
to entro la fine del mese di mar-
zo, con la firma del contratto e il
conseguente avvio dei lavori.
«Un nuovo passo importante
per la realizzazione del nuovo
ospedale Felettino della Spezia
– sottolinea il presidente della
Regione Giovanni Toti con un

commento a caldo sulla sua pa-
gina Facebook – la Guerrato
Spa si è aggiudicata in via prov-
visoria la gara d’appalto per la
costruzione. Entro la fine di mar-
zo l’iter verrà concluso, con l’ag-
giudicazione definitiva della ga-
ra, la firma del contratto e il con-
seguente avvio dei lavori. Avan-
ti per dare alla Spezia il suo nuo-
vo ospedale».
Sul tema prende posizione an-
che l’assessore comunale al pa-
trimonio Manuela Gagliardi. «Il
buon andamento della gara per
l’ospedale non dipende certo
dai soldi che verranno spesi nel-
lo stadio» dice anche in risposta
a un affondo del consigliere re-
gionale del Pd Davide Natale sui
3,5 milioni finanziati dalla Regio-
ne per il rifacimento del Picco.
«Lo stadio è finanziato con le ri-
sorse del Fondo Strategico Re-
gionale – prosegue Gagliardi –
mentre l’Ospedale viene finan-

ziato con risorse reperite diver-
samente e già nel bilancio della
Regione e ben più importanti co-
me entità rispetto a quelle per
lo Stadio. E’ scorretto continua-
re a dire che tutto quello che si
fa in città non va bene o non va
fatto perché c’è da fare l’ospe-
dale. Il nuovo Felettino si farà,
così come si farà lo stadio con o
senza le polemiche inutili delle
opposizioni, che sembra a speri-
no sempre che vada tutto male

e che la Regione non dia un eu-
ro per la nostra provincia. Sare-
mo poi proprio curiosi di sapere
cosa direbbero le stesse opposi-
zioni se lo Spezia Calcio il prossi-
mo anno dovesse andare a gio-
care le sue partite in un’altra cit-
tà, invece che al Picco, perché
nessuno ha stanziato i soldi per
adeguare lo stadio. E’ giunto il
momento di smetterla con le
strumentalizzazioni»

© RIPRODUZIONE RISERVATA

La nostra sanità

Felettino, un passo avanti
Lavori affidati a Guerrato
Conclusa la fase istruttoria della gara di appalto, via libera al dossier della ditta
L’aggiudicazione per ora in via provvisoria diventerà definitiva entro marzo

Il cantiere dove verrà realizzato il nuovo ospedale del Felettino (foto d’archivio)

ASSESSORE

Manuela Gagliardi
«Momento importante
I soldi per l’ospedale
scollegati da quelli
relativi allo stadio»
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